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Las ocurrencias del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) no 
paran. Una de estas ocurrencias fue 
la de promover la pena de muerte, 
cosa que afortunadamente quedó 
en el limbo legislativo. También se 
le ocurrió la desaparición de varias 
especies de animales en los circos con 
el perjuicio de esas mismas especies 
que literalmente pasaron al abandono 
por parte de sus tenedores y se dice 
quizás malamente, que varios de estos 
animales pasaron a ser parte de la 
digestión de infinidad de mexicanos, 
algo que desde luego jamás se ha 
comprobado.
Y ahora pretende el PVEM que se 
aumente la edad para la venta de 
bebidas alcohólicas, que se pase de 
los 18 a los 21 años para quienes 
pretendan adquirir dichas bebidas. Y 
desde luego esto trae a la memoria que 
hasta mediados o finales de los años 
70 del siglo pasado, la mayoría de edad 
la adquirían los mexicanos al cumplir 
los 21 años de edad, por lo que para 
poder comprar licores embriagantes y 
poder pasar al cine donde se exhibían 
películas para mayores de edad, se 
tenía que comprobar la mayoría de 
edad mediante la cartilla del servicio 
militar, lo mismo que para estar en 
una cantina y hasta en los billares; sin 
embargo, la edad se redujo a los 18 
años, y ahora el PVEM quiere volver al 
pasado al menos para poder comprar 
bebidas espirituosas. Aunque queda 
claro que anteriormente se exigía 
tener 21 años de edad para poder 
entrar al cine para mirar películas 
con clasificación “C” y para poder 
estar en un congal, cabaret, cantinas 
y billares, los cigarros, cervezas y 
botellas de licor se le vendían a todo 
mundo, tuvieran la edad que tuvieran, 
porque en mi caso particular hubo 
familiares que me mandaban a la tienda 
a comprar sus cigarros o cervezas y 
hasta botellas de vino hasta en los 
supermercados o tiendas de vinos y 
licores; igualmente al surgir pláticas al 
respecto con otros familiares, amigos 
y conocidos coincidimos en que era 
algo muy normal en nuestra infancia 
que los mayores nos mandaran a 
comprarles dichos productos.
Afortunadamente esto acabó porque 
viéndola en retrospectiva sí se veía 
mal que un menor de edad anduviera 
comprando dichos productos para 
adultos; pero a fin de cuentas nada 
malo pasó con esto, pues se tomaba 
como algo muy natural mandar a los 
peques a la tienda para comprar lo 

que sea.
Y a propósito de cigarros, he ahí la 
campaña en contra del tabaquismo 
que a pesar de que se prohibieron 
escenas en anuncios televisivos así 
como impresos en libros y revistas y 
hasta periódicos de gente fumando, 
y también quedaron vetados en los 
anuncios de la radio toda clase de 
cigarrillos, el efecto no ha sido el 
esperado, porque el consumo de tabaco 
ha ido en aumento considerablemente, 
y sigue siendo común que menores 
de edad estén fumando en parques 
y jardines y hasta en las plazas 
públicas, por lo que debido a esto 
podría reafirmarse aquello de que lo 
prohibido llama más la atención.
Y volviendo a la pretensión del PVEM 
de que se aumente la edad para poder 
adquirir vinos y licores, pues se podría 
decir que la intención en sí es buena, 
pero contraproducente porque abriría 
el mercado negro para la adquisición 
de estas bebidas por parte de los 
menores de los 21 años, y desde luego 
no se podría evitar su consumo por 
parte de los jovencitos que se darían 
sus mañas para allegarse de cualquier 
clase de licor, además de poderlos 
encontrar en su propio domicilio por 
tenerlos en existencia sus familiares 
mayores o comprárselos algunos 
amigos que ya hayan cumplido los 
21 años de edad. Así que por más 
buena que sea la intención, sería 
algo difícil. Pero lo que es de llamar la 
atención, es que el pretexto que aducen 
los del PVEM que promueven esta 
ocurrencia es que dizque para evitar 
que se peleen entre sí los jovencitos, 
y no se pronuncian estos promotores 
sobre la salud de quienes consumen 
bebidas alcohólicas; es decir, que a 
los del PVEM les preocupa más que 
se agarren a moquetes a que su salud 
física entre en detrimento por dichas 
bebidas y más, porque ahora con tanta 
química, se dice que la mayoría de 
los vinos y licores están adulterados, 
y ni los más finos y caros se salvan 
de esto.
¿Y por qué el PVEM no mejor se 
ocupa sobre las peleas de gallos, 
las corridas de toros y las peleas de 
perros aunque estas últimas sean 
supuestamente clandestinas? Ya 
perjudicaron a los animales que estaban 
en los circos, porque aunque no los 
trataran con respeto, al menos los 
alimentaban, tal vez no por buenas 
gentes sus poseedores, sino porque 
les redituaban ganancias al exhibirlos 
en sus espectáculos.

Decano del periodismo en Nayarit

MoMento Político
Por Brígido Ramírez Guillen

con PRecAUciÓn
Por Sergio Mejía Cano 

Las ocurrencias del Partido Verde Con la firmeza de la constancia de 
mayoría, Toño gobernador electo

Después de las elecciones y sus 
resultados en Coahuila, Nayarit 
y Estado de México, los partidos 
políticos que participaron ya se 
encuentran listos para formular sus 
proyectos de organización y trazar 
sus lineamientos de intervención 
con candidatos propios para las 
presidenciales del 2018 o sumados 
a coaliciones con otros organismos 
políticos, como lo propusieron el 
Comité Ejecutivo Nacional y el Consejo 
Consultivo del PRD, de crear un 
Frente Amplio Democrático, con el fin 
de unir a los partidos de oposición, 
quedando abiertas las puertas a Acción 
Nacional e inclusive, al Movimiento 
de Regeneración Nacional, de Andrés 
Manuel López Obrador, así como 
organizaciones sociales y civiles….
La intención de ese Frente Amplio 
Democrático es crear un programa 
de gobierno y designar un candidato 
a las elecciones presidenciales del 
2018 y al ganar, sacar al PRI de Los 
Pinos…..Podemos decir, como ocurre 
en todo tipo de deportes, lo que hacen 
ahora los partidos políticos son pasos 
de calentamiento, pues no están 
definidas las alianzas opositoras, que 
pudieran ser de las izquierdas o con 
la participacion de la  derecha, como 
es Acción Nacional, menos con el 
Partido Revolucionario Institucional…..
Por lo pronto ya calientan brazos los 
que en su momento pueden llegar a 
candidatos del PRD, Miguel Ángel 
Mancera, Jefe de Gobierno de la 
Ciudad de México, Graco Ramírez, 
gobernador de Morelos; Silvano 
Aureoles, Gobernador de Michoacán; 
Juan Zepeda, perdedor en los recientes 
comicios del Estado de México, que 
quedó en tercer lugar…..La vista de 
la oposición se centrará contra el 
Partido Revolucionario Institucional, 
ganador en las recientes elecciones de 
gobernador de Coahuila y Estado de 
México y perdedor en forma rotunda, 
en Nayarit, este 4 de junio….A pesar 
de sus dos últimos triunfos de este 
año, el partido Tricolor ha perdido 
cerca de tres millones de votos 
y tan solo en este año resto 1.3 
millones de sufragios respecto al 2011, 
colocándose en el partido que más 
votos ha perdido a nivel estatal…..
Las estadísticas nos muestran que 
el PRI va en decadencia, perdiendo 
credibilidad entre los ciudadanos, 
por la corrupción, pésimas políticas 
del gobierno federal que minan con 
fuerza en el electorado, las graves 
desviaciones de los recurso públicos, 
y tantas cosas más que lo van 

orillando a perder fuerza política y 
de militancia para las presidenciales 
del año entrante…..Nada menos el 
partido oficial, como es el PRI, ganó 
en las elecciones de Coahuila y 
Estado de México, pero el margen 
del primer y segundo lugar fue menor 
a 3 por ciento y hace seis años ganó 
por un margen de 42 y 25 puntos, 
respectivamente…..A otros temas, 
quedo limpio el camino que conduce 
a la gubernatura de Nayarit, con el 
retiro de las impugnaciones del Partido 
Revolucionario Institucional al proceso 
del 4 de junio, por “errores cometidos 
por un órgano electoral que no garantizó 
el principio de certeza a los nayaritas 
en la elección”, que el Instituto Estatal 
le hizo entrega de las constancias de 
mayoría al joven empresario Antonio 
Echevarría García, como gobernador 
electo, al quedar en primer lugar en 
los comicios del 4 de junio del 2017, 
impulsado y sostenido, hasta llevarlo 
al triunfo por la coalición del PAN-
PRD-PT y PRS…..Esa entrega se 
hizo este miércoles por la tarde en 
las propias instalaciones del Instituto 
Estatal Electoral, de la avenida Country 
Club…..Este paso considerado muy 
importante después de la elección y 
reconocimiento de Gobernador electo 
para Echevarría García, abrió todas 
las puertas para que se proceda a la 
entrega recepción, en que participarán 
los representantes del Ejecutivo 
Estatal para dar claras cuentas de 
la administración manejada durante 
este sexenio que concluye el 18 de 
septiembre e inicia el día siguiente…..
Por lo avanzado de la tarde ya no 
alcanzamos a dar cuenta de lo que 
ocurrió en ese evento político de la 
entrega de la constancia de mayoría a 
Echevarría García, gobernador electo 
de Nayarit…..Y fuera de ese orden, 
muchos se preguntan ¿Quién será 
el líder del Congreso del Estado a 
partir del 18 de agosto próximo?.....
El doctor Leopoldo Domínguez, 
ex –alcalde de Tepic, y que llega a 
diputado por la gracia de la donación 
por la vía plurinominal, está esperando, 
y así lo anuncia, de coordinar a los 
Treinta Legisladores del Congreso 
del Estado….. “Polo” Domínguez, 
es militante de Acción Nacional y 
nos preguntamos ¿ya se decidió el 
blanquiazul en su mayoría, en número 
de diputados de ese partido, sin tomar 
en cuenta su alianza, para afirmar que 
el PAN define el nuevo presidente 
estatal de la legislatura, en este caso, 
al doctor “Polo” Domínguez?.....Hasta 
la próxima…..Decano del Periodismo.
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SIGUEN EN CURSO 13 jUICIOS DE 
IMPUGNACIóN DE ALCALDíAS: 

CELSO VALDERRAMA  

DEBATEN SI MENOR DE 12 
AñOS TIENE CAPACIDAD PARA 

DECIDIR RELACIóN SExUAL

MORENA REMOVERÁ DEL CARGO A SU 
REPRESENTANTE ANTE EL IEE: CARRILLO ARCE

Echevarría García.
Carrillo Arce afirma: Se ha 
tratado de localizar al Lic. 
García Ortega para hacerlo 
de su conocimiento, lo cual 
no ha sido posible, ya que 
el representante de Morena 
ante el OPLE, no responde a 
los intereses del partido, sino 
a los del Dr. Navarro, pues 
en Morena jamás estuvimos 
de acuerdo con d icha 
impugnación. “Removiendo 
a la persona que esta ahorita, 
nosotros podremos desistir 
de esa impugnación, no 

tenemos fecha pero será lo 
más pronto posible, ya que son 
cuestiones políticas tenemos 
que tomar las decisiones que 
menos daño hagan a nuestro 
partido”. Asegura
Políticamente esto golpea a 
MORENA, ya que nos da la 
imagen de paleros del PRI, 
que le estamos haciendo el 
trabajo sucio del PRI y eso 
no es así. Enfatiza
En estos momentos nos 
encontramos dando dirección 
al partido, que cuenta con 
sus organismos internos y 

representantes institucionales, 
quienes son los que deben 
dar la cara, opiniones y tomar 
las decisiones, por lo que 
invitamos al Dr. Navarro a 
que se afilie para que pueda 
tener una participación aunque 
sea como militante. Él debe 
de entender perfectamente 
que está es una reacción, que 
la tienda no está sola, que 
aunque sea chica, hay quien la 
despache, no estamos en otros 
partidos donde cualquiera 
puede andar haciendo cosas a 
nombre del partido. Concluyó.

Por: Lorena Meza
El Mtro. Daniel Servando 
Carril lo Arce, Presidente 
del Comité Ejecutivo Estatal 
de Morena, confirma que 
el pasado sábado en el 
consejo estatal de su partido, 
se acordó retirar al Lic. 
Rigoberto García Ortega como 

representante de MORENA 
ante el Instituto Estatal 
Electoral en Nayarit, y así 
poder realizar el desistimiento 
de la impugnación por 
juicio de inconformidad por 
inelegibilidad que interpusieran 
contra el candidato de la 
alianza “Juntos por Ti” Antonio 

*También se desistirá de la impugnación, señala el dirigente 

Diversos juicios de inconformidad 
fueron promovidos en la entidad 
luego de la elección del pasado  
4 de junio de 2017, informó 
el Consejero Presidente del 
Instituto Estatal Electoral Doctor 
Celso Valderrama Delgado. 
Los municipios donde se han 
registrado impugnaciones a 
resultados electorales son El 
Nayar, Huajicori, Ixtlán del 
Río, Jala, Rosamorada, San 
Pedro Lagunillas, Santiago 
Ixcuintla, Xalisco, Ruiz, Bahía 
de Banderas, La Yesca y San 
Blas.
Explicó que los juicios de 
i n c o n f o r m i d a d  f u e r o n 
interpuestos por PAN, PRI, 
Verde Ecologista de México, 
Movimiento Ciudadano, Morena 
y un candidato independiente, 
este último en Bahía de Banderas 
por el resultado de cómputo, 
emanados del recuento de fecha 
8 de junio de 2017 de las actas 
de la elección de presidente y 
síndico municipal.
El Partido Acción Nacional 
presentó juicios de inconformidad 
por cómputo municipal para la 
asignación de regidores por el 
principio de Mayoría Relativa 
en  Ixtlán del Río, así como por 
Presidente Municipal y Síndico 
en Ixtlán del Río, Jala y La 
Yesca, así como por cómputo 
municipal para la asignación 
de regidores por el principio de 
Representación Proporcional y 
la asignación correspondiente, 
en este último municipio.

Agregó que el PRI promovió 
juicios de inconformidad por 
cómputo municipal para la 
asignación de regidores por 
el principio de Representación 
Proporcional y la asignación 
co r respond ien te  en  l os 
municipios de Rosamorada, 
Xalisco, Ruiz e Ixtlán del Río.
De igual forma el Partido Verde 
Ecologista de México hizo lo 
propio en los municipios de 
San Pedro Lagunillas y Bahía 
de Banderas por el acuerdo 
del Consejo Municipal por el 
que se valida y entrega la 
constancia de mayoría y validez 
de la elección de regidores de 
mayoría relativa 
y por cómputo 
municipal para 
la asignación 
de regidores por 
el principio de 
Representación 
P ropo rc iona l , 
respectivamente. 
En el municipio 
de San Blas, el 
PVEM interpuso 
un ju ic io por 
e l  e m p a t e 
en la Primera 
demarcación.
E l  D o c t o r 
V a l d e r r a m a 
De lgado  d i jo 
que Movimiento 
C i u d a d a n o 
promovió juicios 
de inconformidad 
en Xalisco y La 

Yesca por la asignación de 
regidores de Representación 
Proporcional y la invalidez de la 
elección de Presidente Municipal 
y Síndico, respectivamente.
Morena por su parte interpuso 
juicios de inconformidad en la 
asignación de regidurías por 
el principio de Representación 
Proporcional en los municipios 
de El Nayar, Huajicori y Santiago 
Ixcuintla.
El Consejero Presidente señaló 
que hasta que el Tribunal 
Electoral defina los resultados, 
serán entregadas las constancias 
correspondientes.

* Dictan auto de vinculación a proceso 
contra sujeto por delito de violación

Por Oscar Verdín 
Camacho 

La audiencia de auto de 
vinculación a proceso en 
el número de expediente 
981/2017 ya iba avanzada 
cuando este reportero ingresó 
a la sala 2 de juicios orales 
en Tepic.
Se precisa lo anterior porque 
podrían faltar datos para 
describir el choque de ideas 
entre la agencia del Ministerio 
Público y la Defensoría Pública 
respecto a un probable delito 
de violación, cuya parte central 
fue si ocurrió como tal o si la 
parte ofendida, en este caso 
un menor varón de 12 años, 
aceptó voluntariamente la 
relación sexual.
En la sala se encontraban 
tanto el imputado, identificado 
como Francisco, un sujeto 
de más de 30  años que 
era acompañado por dos 
defensoras públicas, así 
como la mamá del niño, al 
lado de un agente ministerial 
y un asesor de víctima.
Había tres mujeres como 
público, una de ellas familiar 
cercana al detenido.
De acuerdo con lo explicado 
por el juez Guillermo Romero 
Ríos, el debate entre las partes 

es si el menor tuvo capacidad 
para decidir si acompañaba 
al individuo, primero a una 
parcela, y en una segunda 
ocasión a bañarse a un río 
donde habrían acontecido 
los hechos, en un municipio 
de la zona sur del estado.
Explicó que hay criterios de 
que menores de 14 años no 
cuentan con una capacidad 
plena para decidir si realizan 
un acto sexual.
Según lo ventilado en la 
audiencia, el sujeto había 
hecho amistad con el niño en 
semanas previas y,  precisó 
la agencia ministerial, le tenía 
confianza. Se insistió que el 
menor señala directamente a 
Francisco como su agresor.
Romero Ríos dictó el auto 
de vinculación a proceso en 
contra de Francisco, quien 
permanece recluido en la 
penal de Tepic. Añadió que 
hay datos sobre la existencia 
de un delito de violación 
agravada.
Se acordó entre las partes 
un plazo de un mes para la 
investigación complementaria. 
El juez indicó que podría 
solicitarse un dictamen 
profesional para saber si 
el menor cuenta con una 
capacidad psicosexual.
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Se entregará guía 
entrega-recepción para 

Ayuntamientos: Roy Rubio

Aplica IMSS prueba rápida de VIH a embarazadas en todas las unidades de medicina

La plaza Principal, entre la 
música, el amor y la pobreza

Por: Mario Luna
El auditor general de la Auditoria 
Superior del Estado de Nayarit.-
ASEN- Roy Rubio Salazar, 
informó que se ha emitido la 
“Guía para la Entrega-Recepción 
de la Administración Pública 
Municipal”, como una herramienta 
de apoyo y actualización, con 
la finalidad de contribuir con la 
transparencia y rendición de 

cuentas que debe de regir en 
los servidores públicos.
Lo anterior es para fortalecer 
y transparentar el proceso 
de Entrega-Recepción de los 
ayuntamientos, en este venidero 
cambio de poderes.
En esta guía se establecen 
los pormenores a detalle para 
poder llevar un procedimiento 
de Entrega-Recepción, de cada 
uno de la documentación que 
guarda la administración pública 
municipal, relacionada los 
recursos humanos, materiales, 
financieros y demás asuntos 
de competencia, que deberá 
de efectuar la administración 
pública municipal saliente a los 
integrantes del ayuntamiento 
electo. 
Esta Guía de Entrega-Recepción 
no solo será entregada, sino 
que se les impartirá un curso 
de capacitación a los servidores 
públicos involucrados en dicho 

proceso tanto en el ámbito 
municipal como estatal.
El t i tular de ASEN, Roy 
Rubio Salazar, detalló que 
este documento se encuentra 
disponible para su consulta y 
descarga en la página de la 
Auditoría Superior de Nayarit, 
en el sitio de Internet, http://
www.asen.gob.mx 

Para evitar errores 

•Desde 2012, el Instituto combate el VIH/SIDA mediante la prueba rápida voluntaria; el año pasado se realizaron más de 450,000.

Desde hace cinco años, el 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) aplica la prueba 
rápida voluntaria para la detección 
del virus de inmunodeficiencia 
humana (VIH) a mujeres 
embarazadas, en las Unidades 
de Medicina Familiar y con 
atención obstétrica del Instituto, 
ya que la prueba ha demostrado 
un alto grado de confiabilidad y 
resultados óptimos en materia 
de prevención.
El objetivo de esta prueba es 
evitar la transferencia del virus 
de la madre embarazada a su 
bebé, que puede ser durante el 
propio embarazo, en el momento 
del nacimiento --con mayor 
riesgo si es por vía vaginal-- o 
después del nacimiento, a través 
de la leche materna. Ante un 
resultado positivo, se brinda 
tratamiento con antirretrovirales 
durante el embarazo.
La doctora Rita Delia Díaz 
Ramos, jefa del Área de 
Programas y Proyectos Clínicos 
de la Coordinación de Unidades 

Médicas de Alta Especialidad, 
informó que en los últimos dos 
años no se ha presentado ningún 
caso de transmisión del virus a 
bebés de mujeres que reciben 
tratamiento en el IMSS.
Dijo que en 2016 se realizaron 
451 mil 540 pruebas rápidas 
voluntarias (PRV) de primera 
vez a embarazadas que reciben 
atención en Unidades de 
Medicina Familiar y hospitales 
con vigilancia obstétrica.
Explicó que para la detección 
del VIH en mujeres durante 
la gestación, se ha dispuesto 
un programa a nivel nacional 
que involucra un equipo 
mul t id isc ip l inar io ,  donde 
participan médico familiar, 
servicios de medicina preventiva, 
personal directivo, trabajo social, 
enfermería, asistente médica, 
técnica de atención y orientación 
al derechohabiente, promotores 
de salud, nutrición y dietética.
Este equipo es clave para facilitar 
información a la embarazada 
acerca de la conveniencia de 

realizar la prueba para detección 
del VIH y, una vez que acepta, 
mantenerla informada de manera 
constante sobre los resultados 
de la prueba para que pueda 
tomar decisiones a futuro, en 
favor de su salud y la de su bebé.
La doctora Díaz Ramos señaló 
que la PRV debe realizarse, 
preferentemente, durante el 
primer trimestre del embarazo, 
a fin de garantizar mejores 
resultados en el tratamiento. 
Si el resultado es negativo, la 
prueba se repite en el tercer 
trimestre y previo al nacimiento, 
ya que aún en esta fase hay 
oportunidad de implementar 
las estrategias de prevención.
En caso de que la prueba resulte 
positiva, explicó, la paciente 
es informada por su médico 
y se procede a efectuar un 
segundo estudio, el método de 
inmunoensayo enzimático. Si 
éste también resulta positivo, se 
realiza una tercera y definitiva 
prueba confirmatoria.
Respecto de los dos últimos 

estudios, se le notifica del 
resultado a la embarazada antes 
de 72 horas.
De esta manera, en menos de 
una semana es canalizada a su 
hospital para recibir tratamiento 
antirretroviral que asegure las 
mejores condiciones de salud y 
realizar lo necesario para evitar 
la transmisión del virus, se le 
informa sobre la conveniencia 
de que el parto se realice por 
cesárea y de no amamantar a 

su bebé, para evitar estas vías 
de contagio.
La jefa del Área de Programas 
y Proyectos Clínicos del IMSS 
enfatizó que la prevención 
debe comenzar con información 
confiable desde la juventud, ya 
que las relaciones sexuales en 
adolescentes conllevan riesgos al 
no usar métodos anticonceptivos 
adecuados para la protección 
contra el VIH y otras infecciones 
de trasmisión sexual.

* Es cada quien a lo suyo: desde las fotografías de 
niños hasta señores muy adultos en plan galán.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

En la plaza Principal de Tepic 
es cada quien a lo suyo.
Afuera de la Presidencia Municipal 
de Tepic, decenas de jubilados 
realizan una manifestación y 
reclaman el pago de prestaciones. 
Hay cartulinas con escritos en 
contra del alcalde David Guerrero. 
A unos 30 metros de ahí, dos 
hombres –uno mayor de 70 años 
y el otro de unos 40- platican 
al mismo tiempo que, frente a 
ellos son tocados el acordeón, 
la tarola y el tololoche. Tres 
hombres cantan:
“Vuela, paloma blanca vuela/
dile a mi amor, que volveré”…
Hay quienes van a la plaza 
para darle grasa a los zapatos. 
O simplemente a platicar. O 
amorosas madres que toman 
fotografías a sus hijos junto a los 
pichones que nunca faltan. Hay 
ancianos que parecen tener un 
lugar apartado en la plaza y ahí 
se les ve todos los días, hasta 
que mueren.
Sentado en una de las jardineras, 
a un señor de más de 70 años se 
le nota en plan galán. Es obvio. 
Parece soltar palabritas que 
siempre terminan con sonrisa y 
ofrecidas a una mujer de unos 
55 que está de pie, a su lado, 

visiblemente encantada con un 
suave meneo en su cuerpo.
El señor Luis Ramírez ronda 
los 67 años. En la juventud fue 
carbonero y también en la juventud 
aprendió a tocar guitarra.
Ahí se le ve, con su vihuela afuera 
de un pequeño restaurante que 
colinda con la plaza, cantando 
“Un día a la vez”.
Vive en la colonia Prieto Crispín 
y en las últimas semanas ha 
trabajado más, no sólo en las 
mañanas sino en la tarde, porque 
necesita dinero debido a una 
reciente operación de hernia a 
su esposa. “Hay que comprar 
medicina”.
Dice que con frecuencia trabaja en 
la plaza, pero también visita otras 
zonas de Tepic. Se va caminando 
por la avenida Zapopan hasta 
llegar a la colonia Reforma, 
siempre tocando afuera de 
pequeñas fondas.
Agrega que ahora ya no levanta 
ni un bote de 10 kilos, por lo que 
la música le da para vivir.
Y en medio de todo ello la pobreza 
extrema de muchos. Personas que 
deambulan, buscando encontrar 
comida entre la basura.
Así el día a día en la plaza 
Principal, cuya rutina se rompe 
de vez en cuando con algún 
aguacero. 

*Se les dará librito y se les llevará a la escuelita a funcionarios de las 
administraciones municipales y del estatal saliente, así como los entrantes, 
se quieren evitar errores en el proceso entrega-recepción, la transparencia y 

rendición de cuentas será fundamental en este proceso
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Entrega IEE constancia de mayoría 
a Antonio Echevarría García 

obliga a adoptar el dialogo 
mutuamente respetuoso, como 
el instrumento más preciado 
para construir el futuro de 
Nayarit, eludiendo las auto-
exclusiones y evadiendo con 
igual sinceridad la “cultura del 
descarte”, refirió el Consejero 
Presidente.
Destacó que la democracia 
no inicia ni concluye con las 
elecciones. Los comicios 
son apenas un momento de 
nuestra vida democrática, eso 
sí, crucial. Tras la jornada 
electoral, la democracia 
reclama el talento para asumir 
una nueva modalidad, la de 
la participación comprometida 
y responsable, de todos.
En esta, la elección del 
Centenario hemos demostrado 
ser respetuosos de los 
dictados de la Ley. Ahora 
demostramos que somos 
absolutamente respetuosos de 
las resoluciones del honorable 
órgano jurisdiccional, al 
acatar su orden de expedir 
la Constancia de 
Mayoría y Validez 
mediante el que 
se reconoce al 
ciudadano Antonio 
Echevarría García 
como Gobernador 
C o n s t i t u c i o n a l 
Electo del Estado 
de Nayarit. 
E s t a m o s  a n t e 
l a  opo r tun idad 
de  pensa r  en 
l a s  p r ó x i m a s 
generaciones y no 

solamente en las próximas 
elecciones. El reto de la 
democracia es la unidad 
fundamental. Todos tenemos 
una parte de responsabilidad 
en la construcción de las 
aspiraciones populares. 
Mostremos que somos dignos 
arquitectos de futuro.
En este tenor el Consejero 
Presidente destacó  la 
estrecha coordinación entre 
el Instituto Nacional Electoral 
y el Instituto Estatal Electoral 
de Nayarit, mostraron que el 
Sistema Nacional Electoral 
avanza en su consolidación.
Va l d e r r a m a  D e l g a d o 
reconoció el total respaldo 
que en todo momento recibió 
el IEEN por parte del INE y 
en especial del Consejero 
Presidente Doctor Lorenzo 
Córdoba Vianello. Particular 
reconocimiento hizo a la 
Consejera Electoral del INE, 
Alejandra Pamela San Martin 
Ríos y Valles, al Consejero 
Ciro Murayama Rendón, así 
como al Consejero Benito 
Nacif Hernández.
Asimismo agradeció el 
respaldo permanente del 
Secretario Ejecutivo del INE, 
Edmundo Jacobo Molina. 
También hubo mención 
de reconocimiento para el 
Maestro Arturo de León 
Loredo, Vocal Ejecutivo de 
la Junta Local Ejecutiva del 
INE en Nayarit.
Destacó el compromiso 
mostrado por cada una 
de las Consejeras y por 
cada uno de los Consejeros 
Electorales. Profesionalismo, 
compromiso a toda prueba 
y vocación sincera por la 

democracia es lo que mostró 
cada una de las consejeras 
y consejeros electorales del 
Instituto Estatal Electoral de 
Nayarit.
Los medios de comunicación 
en la Elección del Centenario 
asumieron un rol fundamental. 
Di jo que los espacios 
noticiosos que se apegaron a 
las reglas de la competencia, 
los ejercicios deliberativos 
que se realizaron en los 
diferentes medios, con 
equilibrio, con imparcialidad, 
indudablemente rindieron 
tributo a los principios de 
nuestra democracia.
Alrededor de las 16:30 horas 
se llevó a cabo la Sesión 
Extraordinaria que sirvió 
de marco para la entrega 
de la constancia al ahora 
Gobernador electo del Estado, 
esto luego de que el Tribunal 
Electoral instruyera al IEE 
a realizar dicha entrega, 
Durante la Trigésima tercera 
Sesión Extraordinaria también 
estuvieron presentes las 
consejeras e lectora les 
Ana Georg ina Gui l lén 
Solís, Irma Carmina Cortes 
Hernández, Claudia Zulema 
Garnica Pineda, así como 
los Consejeros Electorales 
Sergio Flores Cánovas, 
Sergio López Zúñiga y Álvaro 
Ernesto Vidal Gutiérrez.
Tras haber recibido la 
Constancia de mayoría y 
validez, el candidato electo 
Antonio Echevarría García 
ofreció una conferencia de 
prensa en la que respondió a 
diferentes cuestionamientos 
que le fueron planteados.

Por Germán Almanza 
En la trigésima tercera sesión 
pública extraordinaria el 
Consejero Presidente del 
Instituto Estatal Electoral 
(IEE) Celso Valderrama 
Delgado entregó la constancia 
de mayoría y validez al 
candidato electo Antonio 
Echevarría García de la 
alianza Juntos por ti, que lo 
acredita como Gobernador 
Electo de Nayarit.
El Consejero Presidente dijo 
en su discurso que la voluntad 
popular se ha manifestado 
de manera transparente. 
La prudencia del pueblo ha 
permitido que las elecciones 
se hayan desarrollado en 
paz, con esa ecuanimidad 
que caracteriza a la sociedad 
nayarita, sostuvo.
Detalló que todos se han 
expresado y han contribuido 
a la legitimidad que reclama 

el ejercicio del poder público, 
mayorías y minorías. Eso no 
significa que las minorías 
deban ser excluidas de la 
toma de decisiones. El dialogo 
y el acuerdo deberán ser 
los signos supremos de la 
política como manifestación 
democrática, afirmó.
La clave de la democracia 
es en buena medida el 
equilibrio de poderes, la 
moderación que deriva de 
la sana y leal relación de 
pesos y contrapesos, de la 
relación constructiva entre 
poderes, explicó Valderrama 
Delgado. En la democracia, 
conviene insistir como al inicio 
de la jornada electoral, no 
debe haber ni vencedores 
ni vencidos.
Nuestra historia ha mostrado 
que la correlación de fuerzas 
tiende a ser más y más 
dinámica cada día. Eso nos 
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administración, se 
ha l legado a un 
número superior a 
los 1200 sitios México 
Conectado, que esto 
tiene que ver con la 
cobertura a internet, 
que básicamente es 
la inclusión digital, 
d o n d e  e s t a m o s 
hablando de que son 
más de 60 sit ios 
en cada uno de los 
municipios de esta 
entidad”. Dijo.
Por lo que señaló 
el funcionario, “en 
este tenor, se está 
hablando de que se 
ha llegado a 1200 y 
todavía no ha sido 
todo, y nada más 
estamos esperando que gracias 
a los logros de esta gran reforma, 
y una vez que se quedó libre 
el espectro con lo que fue la 
transición digital en materia de 
telecomunicaciones, el espacio 
que está dejando el espectro, 
se está utilizando para generar 
cada vez más cobertura y sobre 
todo atender la demanda de este 
tipo de servicio, que como es 
digital, y tiene que ver con la 
innovación tecnológica, todos 
los días tiene una demanda de 
mejor y más rápido el servicio”.
Para finalizar, el director del 
Centro SCT-Nayarit, indicó, 
que es muy necesario dar a 

conocer de lo que ha cambiado 
en la presente administración, 
la velocidad y la calidad del 
Internet, a través de la innovación 
que está teniendo día con día 
este sistema, que a lo largo y a 
lo ancho de México, ha llevado 
muchos beneficios a miles de 
usuarios, donde la tecnología 
sigue avanzando para dar cada 
día más servicios y sin afectar 
el bolsillo de los ciudadanos en 
la forma en que viaja cada una 
de la información que nosotros 
requerimos en tiempo real, con 
la cantidad de datos que así 
lo demandamos, ya que este 
beneficio va directamente para 
cada uno de los mexicanos.

Celebra la SCT- Nayarit, cuarto 
aniversario de la Reforma 
en Telecomunicaciones: 

Miramontes Lara  

onc
Enrique Vázquez 

Visión 
iudadana 

Primer año de resultados positivos para Nacho Peña

En un evento austero, conciso 
y altamente efectivo, el rector 
Jorge Ignacio Peña González 
rindió su primer informe 
de actividades, destacando 
la larga lista de logros 
alcanzados en este primer 
periodo y aprovechó para 
revelar detalladamente tanto 
a la comunidad universitaria 
como a la ciudadanía en 
general el estado que guardan 
las finanzas universitarias, 
que dicho sea de paso han 
mejorado sustancialmente 
de cómo fueron recibidas 
por la actual administración.
Mucho se podría decir de 
lo bien que ha manejado 
a la fecha la problemática 
situación de la universidad 
el actual rector, desde las 
medidas de transparencia 
que ha puesto en marcha 
para tranquilidad y certeza 
de los ciudadanos sobre el 
buen uso de los recursos 
públicos entregados a la 
UAN, hasta el progreso 
alcanzado en materia de 

infraestructura gracias a 
gestiones extraordinaria del 
rector y la ayuda de diputados 
como la legisladora federal 
Jasmin Bugarin, sin embargo, 
el detalle de logros ya está 
en la base de datos de la 
universidad para consulta de 
cualquiera, basta decir que se 
ha avanzado sustancialmente 
en la actual administración. 
Ciertamente, el reconocimiento 
y respaldo que tuvo durante 
el evento el rector de parte de 
los líderes de la comunidad 
universitaria, Luis Manuel 
Hernández Escobedo del 
SETUAN, Carlos Muñoz 
Barragán del SPAUAN y 
Aarón Noel Verduzco Beltrán 
de la FEUAN, fue totalmente 
merecido y como mencionaron 
durante sus respectivos 
discursos fue un año de éxitos 
que debe estar seguido de 5 
más de la misma temática, 
lo que seguramente pasará 
con la visión y liderazgo del 
rector Jorge Ignacio Peña 
González.

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.- El Director General del 
Centro SCT-Nayarit, Jesús 
Miramontes Lara, señaló en 
entrevista que el lunes pasado 
a través de una reunión que se 
llevó a cabo en el Centro Histórico 
de la ciudad, la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes, 
celebró el cuarto aniversario de la 
reforma de Telecomunicaciones, 
emprendida por el Presidente 
de la República Enrique Peña 
Nieto, en la cual ya existen más 
de 300 mil socios inscritos en 
lo que vienen siendo los puntos 
México Conectado, los cuales 
se encuentran en cada una de 
las entidades de la república 
mexicana.
A s i m i s m o ,  a g r e g ó  e l 
entrevistado, que el objetivo 
de esto es, que cada uno de 
los socios tengan acceso a 
lo que viene siendo cualquier 
tipo de curso que se imparte 
iniciando desde robótica, que 
es uno de los más requeridos 
al igual que finanzas, que los 
emprendedores de negocios 
a través de lo que es crear un 
portafolio y que posteriormente 
la Secretaría de Economía les 
da el acompañamiento para que 
en caso de que sea viable, se 
les otorgue un crédito.
“En este orden de ideas, también 
hay que comentar que en esta 
celebración durante la presente 

Urge que autoridades acaben con 
ola de homicidios registrados en 

el estado: Ricardo Hernández 
Por Edmundo Virgen

Luego de los diversos homicidios 
que se han registrado en 
los últimos días tanto en la 
ciudad de Tepic, como en 
algunos otros municipios del 
estado, el diputado de la XXXI 
Legislatura Ricardo Hernández 
integrante de la comisión de 
hacienda, considera que al 
parecer se están volviendo a 
repetir los crímenes violentos 
que se presentaron en el 2012, 

solamente que en aquellos 
días se les llamaba homofobia, 
lesbofobia y transfobia, pero 
ahora por ser las victimas en 
su mayoría mujeres se les ha 
dado a llamar femenicidios.
Ante esta situación de violencia 
e inseguridad que empieza a 
prevalecer en algunos puntos del 
estado pero con mayor incidencia 
en Tepic, el legislador considera 
muy lamentable que en la 
entidad empiecen a presentarse 

estos hechos sangrientos, 
y que por el momento la 
autoridad respectiva no dé la 
cara y no de explicaciones a los 
nayaritas, aunque reconoce que 
en ocasiones por lo complicado 
de las investigaciones se avance 
con lentitud, pero espera que la 
Fiscalía General del Estado lo 
más pronto posible esclarezca 
estos homicidios en los que 
las víctimas han sido tanto 
hombres, como mujeres.
Ricardo Hernández añadió, 

que de las victimas que por 
ahora se han registrado, se 
tiene  conocimiento  que la 
persona localizada sin vida 
en el panteón de la cabecera 
municipal de Tecuala era un 
homosexual estudiante de la 
carrera de enfermería, por lo 
que esperan que se castigue 
a los responsables de este 
homicidio, que se suma a 
una larga lista de personas 
homosexuales que han sido 
ultimadas en forma violenta.

Definitivamente expresa el 
diputado, que ante estos 
lamentables acontecimientos,  
resulta necesario que tanto 
las autoridades respectivas 
como la propia sociedad tomen 
las medidas adecuadas para 
afrontar este flagelo y en el 
caso de la población, adoptar 
medidas preventivas, cuidarse, 
no discriminar, ser respetuosos 
de nuestros semejantes y tratar 
de evitar todo tipo de problemas, 
concluyó.
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Un 95 por ciento de avance 
en su construcción registran 
el Bulevar Unidos y la 
calle Secundaria, en la 
localidad de Mezcales, 
municipio de Bahía de 
Banderas; ambas obras se 
ejecutan con una inversión 
de más de 34 millones de 
pesos y no implican ningún 

centavo de deuda pública 
para la entidad, señaló 
el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda.
El mandatario nayarita 
destacó que hasta el último 
día de su administración se 
continuarán construyendo 
y entregando obras —
en los 20 municipios 
de la ent idad— que 
verdaderamente le sirvan 
a muchas generaciones de 
nayaritas, que modernicen 
al estado, impulsen el 
turismo, den plusvalía a 
los ejidos y ciudades, pero 

sobre todo que mejoren 
la calidad de vida de las 
personas.
“El Bulevar Unidos, junto 
con los más de 30 que 
hemos entregado por todo 
el estado, forma parte 
de la transformación que 
ha tenido Nayarit, de la 
modernización de sus 

municipios, colonias y 
calles; hoy entregamos 
un mejor Nayarit, con obra 
pública sin endeudar al 
estado, con progreso y en 
crecimiento. Sí es cierto, 
falta mucho por hacer, pero 
Nayarit ya no es como 
antes, hoy la gente disfruta 
de grandes obras, de 
vialidades dignas, seguras 
y cómodas”, destacó.
“En estos próximos 80 días 
estaremos entregando 
y cumpliendo con más 
resultados, con más obra 
pública, con puentes, 

avenidas, estadios de 
fútbol, domos escolares, 
muchas obras que serán un 
legado para los nayaritas 
del Gobierno de la Gente; 
más bulevares y calles en 
muchos municipios, como 
el Bulevar Unidos y la 
calle Secundaria en Bahía 
de Banderas”, añadió el 

Gobernador.
R o b e r t o  S a n d o v a l 
precisó que estas nuevas 
vialidades suman más de 
15 mil metros cuadrados 
pavimentados con concreto 
hidráulico para garantizar 
su durabilidad, e incluyen, 
además, terracerías, carril 
de desaceleración, ciclovía, 
jardinería y aéreas verdes, 
electrificación y luminarias 
de primer nivel, así como 
drenaje pluvial y sanitario, 
red de agua potable, y 
señalamiento vertical y 
horizontal.

Obra pública sin 
precedente en 

Nayarit durante el 
gobierno de Roberto

Congreso de Nayarit autoriza 
ampliar el plazo para iniciar 

con cosntrucción del 
Hospital General 

*“En estos próximos 80 días estaremos entregando y cumpliendo 
con más resultados, con más obra pública, con puentes, avenidas, 
estadios de futbol, domos escolares, muchas obras que serán un 

legado para los nayaritas”, dijo el Gobernador

Por unanimidad 

•Estas acciones favorecen el desarrollo 
integral de la población y elevan los niveles 

de bienestar y calidad de vida de los 
nayaritas.

Tepic.- Con el interés de 
coadyuvar en acciones que 
favorezcan el desarrollo 
integral de la población 
nayarita, en Sesión Pública 
del periodo extraordinario, 
las diputadas y diputados 
aprobaron por unanimidad 
el dictamen con proyecto 
de decreto que reforma y 
adiciona su similar de fecha 
2 de junio del año 2016, por 
el cual se le autoriza donar 
en favor del ISSSTE, una 
fracción de terreno ubicada 
en el Ejido La Cantera del 
Municipio de Tepic, para la 
construcción de un Hospital 
General, el cual beneficiará 
a alrededor de 200 mil 
derechohabientes nayaritas. 
En este dictamen se autoriza 
ampliar el plazo para el 
inicio de los trabajos de 
construcción, solicitud que 
las diputadas y diputados 
manifiestan como viable 
en los términos planteados 
por el Ejecutivo Estatal, 
de igual forma se declaró 
procedente la celebración de 
los actos jurídicos necesarios 
en aras de complementar 
l a  d o c u m e n t a c i ó n 
correspondiente e iniciar con 
la construcción del hospital 
y la habilitación del camino 

de acceso, mismo que una 
vez que sea concluido, el 
Gobierno Estatal realizará 
las acciones jurídicas 
pertinentes para que dicho 
camino se transfiera como 
infraestructura y vialidad 
del Municipio de Tepic, 
para el mantenimiento y 
conservación del mismo.
s preciso señalar que el 
Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado 
( ISSSTE) t iene como 
f inal idad sat isfacer el 
bienestar integral de los 
trabajadores al servicio 
del Estado, pensionados, 
jubi lados y famil iares 
derecho-habientes, así 
como otorgar seguros, 
prestac iones y  o t ros 
servicios más, por ello el 
interés de hacer efectiva 
la construcción del nuevo 
Hospital General.
Con el voto afirmativo de 
las diputadas y diputados 
se fortalece al ISSSTE para 
concretar el proyecto de la 
creación de un hospital y 
reforzar los servicios de salud 
del estado de Nayarit, así 
como diseñar y operar un plan 
estratégico de infraestructura 
y equipamiento en salud.
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*Como presidenta

Seguiremos impulsando 
el desarrollo para xalisco: 

Nadia Ramírez López

Entregan constancia 
de mayoría a javier 

Castellón

Por Oscar Quintero
 Xalisco, Nayarit.-  Nadia 
Ramírez presidenta electa 
por la coalición juntos por ti, 
por el municipio de Xalisco 
quien en un evento masivo 
recientemente en la plaza 
pública de la cabecera 
mun ic ipa l  de  Xa l i sco 
agradeció públicamente por 
todo el apoyo brindado, por su 
confianza hacia mi persona, 
no les voy a fallar dijo muy 
emocionada ante un público 
lleno de esperanzas.
Por su parte Nadia Ramírez 
dijo en entrevista dijo”, me 
siento muy contenta porque 
surgió efecto todo lo que 
la ciudadanía en realidad 
quería y quieren, a Nadia 
gente de pueblo gente de 
trabajo y sobre todo que 
quiere y ama a su municipio 
y a su gente hoy estamos 
festejando con este emotivo  
evento de agradecimiento 
para toda mi gente, para mi 
pueblo por haber logrado 
que con su voto triunfáramos 
este pasado 4 de Junio y 
se reflejó la confianza a mi 
persona para ser yo quien 
los represente en la silla 
presidencial”.
“Es un gran gusto festejar con 
mi familia que son el pilar y la 
fortaleza para seguir adelante 
con este proyecto, es algo 
muy conmovedor poder estar  
con todo mi pueblo el haber 

concluido favorablemente en 
beneficio de mi municipio”.
“Se de antemano que es un 
gran reto para mí, ya que 
es por primera vez que una 
mujer tome las riendas de 
este lindo municipio, pero 
soy mujer de trabajo y de 
palabra me respalda una 
gran experiencia que segura 
estoy seguiremos con el 
desarrollo y el bienestar para 
los Xaliscienses, claro con el 
apoyo de mi cabildo”.
“Vienen muchas cosas muy 
buenas ya que también 
estamos feste jando la 
delimitación de los municipios 
de Xalisco y Tepic, como mujer 
me siento privilegiada ya que 
tuvieron que pasar varios 
años para que al fin se lograra 
delimitar los dos municipios 
gracias a la iniciativa de 
Heriberto Castañeda que 
como presidente inicio los 

trámites correspondientes y 
hoy con este gobierno que 
encabeza José Luis Lerma 
Mercado y su equipo de 
cabildo empataron con el 
gobierno del municipio de 
Tepic para que se lograra 
la delimitación con el apoyo 
de todos los legisladores del 
estado en beneficio de los 
dos municipios”.
“Seguiremos impulsando 
el desarrollo, estaremos al 
pendiente siempre de todo 
el municipio en todos los 
rubros trabajaremos de la 
mano de las mujeres madres 
solteras, por los jóvenes de 
la tercera edad y le daremos 
atención a todo el público, 
tendremos a un gobernador 
amigo quien trabajaremos de 
la mano para que nos siga 
yendo bien concluyo Nadia 
Ramírez presidenta electa 
por Xalisco”. 

El presidente del Consejo 
Municipal Electoral de Tepic, 
Luis Hermosillo Hernández 
entregó la constancia de 
mayoría al candidato de 
la alianza «Juntos por ti», 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca, ganador de la 
elección a la alcaldía de la 
capital del Estado el pasado 
4 de junio del 2017.
El Presidente del Consejo 
dijo que “esto es una fiesta 
cívica, porque es la primera 
Elección del Centenario de 
Nayarit. Hemos realizado 
unas elecciones históricas y 
gracias al apoyo del Instituto 
Nacional Electoral logramos 
sacar los resultados”.
Además de Javier Castellón 
presidente electo de Tepic 
recibieron constancia de 
mayoría la síndica Raquel 
Mota Rodríguez y los 
suplentes Miguel Ángel Arce 
Montiel y Judith Carrillo 
Beltrán de alcalde y síndica 
respectivamente.

Al acto protocolario asistieron, 
el líder nacional del PAN 
Ricardo Anaya Cortés y el 
gobernador electo Antonio 
Echevarría García, además 
de la lideresa nacional del 
PRD, Alejandra Barrales.
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Por: Alberto Martínez Sánchez

ceRtezA 
PolíticA

Entregó el IEEN, Constancia de Mayoría a 
Antonio Echevarría García.

con antelación dado al no 
cumplimiento de los requisitos 
que presentó en su registro 
como candidato el abanderado 
de la Alianza Juntos Por Ti, 
Antonio Echevarría García, al 
no presentar el documento de 
la Cartilla del Servicio Militar 
Nacional.  Con precisión 
político-jurídica, Echeagaray 
Becerra, les aclara a los 
defensores de la Alianza 
Juntos por Ti, que, para 
empezar, ni el que fuera 
candidato a gobernador 
del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, ni él como 
abogado, presentaron la 
impugnación, no fue su interés 
no reconocer el resultado 
arrojado en las urnas el 
pasado 4 de junio. Explica 
que la decisión de iniciar ese 
proceso jurídico-electoral 
fue del Comité Ejecutivo 
Nacional de MORENA, que 
encabeza, Andrés Manuel 
López Obrador. Y será el 
comité nacional –dice—el que 
determine en su momento si 
la impugnación sigue o se 
desiste, pero no está en manos 
del doctor, Navarro Quintero, 
tomar esa de decisión. Al 
conocer la determinación 
que dio el Tribunal Estatal 
Electoral, que en su dictamen 
ordeno al Instituto Estatal 
Electoral, para que a la 
brevedad se le entregue la 
constancia de mayoría al 
actual gobernador electo y 
lo declare como tal, eso no 

quita que su proceso legal 
siga ante el Tribunal Federal 
Electoral para que en su caso 
dictamine el si Echevarría 
García, era elegible o no al 
momento de su registro y si 
cumplió con los requisitos de 
Ley. Sostiene –Echeagaray 
Becerra—que lo que emita 
como sentencia el TRIFE en 
este caso sentará precedente 
ya que, si es no, es que la 
Cartilla debe quitarse como 
requisito de la Constitución 
para ser candidato y si es 
sí, como puede suceder se 
anula la elección.

Javier Castellón, 
Presidente Municipal 

Electo de Tepic.
Esta misma tarde de 
miércoles, en Consejo 
Municipal Electoral, dando 
cumplimiento a lo ordenado por 
el Tribunal Estatal Electoral, 
le entregó la Constancia 
de Mayoría a Francisco 
Guadalupe Javier Castellón 
Fonseca como Presidente 
Constitucional Electoral del 
Municipio de Tepic, esto 
al haberse sobreseído el 
proceso de Impugnación que 
interpusiera el Candidato 
del PRI, Carlos Alberto 
Saldate Castillón, quien se 
desistió de ese procedimiento 
jurídico-electoral. Igual Javier 
Castellón, fue acompañado 
por su familia principal y su 
líder del PRD, Guadalupe 
Acosta Naranjo, así como 
los dirigentes nacionales del 

PAN y PRD. Contrario a lo que 
acontece a nivel estatal, el 
alcalde electo de Tepic, lleva 
días ya haciendo gestiones 
en la ciudad de México, para 
bajar recursos, programas y 
planear un mejor Tepic. Javier 
Castellón, fue Senador de 
la República y presidente 
de la Comisión de Ciencia 
y Tecnología, por lo que 
tiene buenas relaciones de 
nivel en México que le van a 
permitir abrir puertas y darle 
una imagen de innovación 
tecnológica para Tepic.

Ivideliza Reyes 
Felicita a AEG y Le 

Pide Transparencia y 
Honestidad.

Felicito al Ciudadano Antonio 
Echevarría García que el día de 
hoy recibió su constancia que 
lo acredita como Gobernador 
electo del Estado de Nayarit, 
confío en que desempeñará 
el cargo de Gobernador 
con responsabilidad y sobre 
todo con transparencia y 
honestidad, que es lo que 
esperamos los Nayaritas. 
Es momento de fortalecer 
la democracia, el diálogo 
y de renovar compromisos 
para los próximos 4 años. 
Los ciudadanos esperamos 
que inicie así un mejor futuro 
para nuestro estado. Que 
sea para bien.
Queremos una Relación 

Justa con el Poder 
Ejecutivo: Nacho Peña.

Al reconocer que el pasado 4 

Para cerrar una etapa más 
del pasado proceso electoral, 
el Consejo Estatal Electoral 
del IEEN, que preside, 
Celso Valderrama Delgado, 
después de ser aprobado 
por unanimidad el dictamen, 
se entregó la constancia 
de mayoría que acredita 
al  empresario, Antonio 
Echevarría García, como 
Gobernador Constitucional 
Electo de Nayarit para el 
periodo 2017-2021. Esto 
acatando el resolutivo emitido 
ayer por el Tribunal Estatal 
Electoral, que declaro que no 
había motivo constitucional 
que impidiera la entrega 
del documento, esto ante 
la impugnación presentada 
por el Partido Movimiento 
de Regeneración Nacional, 
MORENA a la elección de 
gobernador, dado la falta de 
un documento que no presentó 
en los requisitos el ahora 
gobernador electo. Desde la 
2 de la tarde, las calles de 
alrededor del Instituto Estatal 
Electoral fueron bloqueadas 
para que los simpatizantes 
de la Alianza Juntos Por Ti, 
pudieran darle el respaldo y 
escuchar el mensaje del ahora 
gobernador electo, Echevarría 
García, quien desgloso en 
breve discurso que hará 
un gobierno incluyente y 
que combatirá con todo 
a la corrupción. En este 
acto protocolario estuvieron 
presentes la dirigente nacional 
del PRD, Alejandra Barrales, 
el líder nacional del PAN, 
Ricardo Anaya, entre otros 
prominentes miembros 
nacionales, así como la 
familia completa del ahora 
Gobernador Constitucional 
Electo de Nayarit, Antonio 
Echevarría García. 

MORENA Si Va a 
Continuar con la 

Impugnación Hasta el 
TRIFE: Juan Echeagaray.
El abogado y brazo derecho 
político de Miguel Ángel 
Navarro Quintero, quien 
fuera candidato a gobernador 
del estado por el Partido 
Movimiento de Regeneración 
Nacional, MORENA, Juan 
Antonio Echeagaray Becerra, 
pr imero aclara que la 
impugnación interpuesta a 
la elección de gobernador del 
estado, no fue en contra del 
resultado arrojado el pasado 
4 de junio, mismo que ya 
fue aceptado, sino que fue 

de junio la ciudadanía habló y 
expresó en forma democrática 
a quien quiere de gobernante 
del estado para los próximos 
4 años, cuyo ganador resultó 
por mayoría el empresario, 
Antonio Echevarría García, 
el rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, Jorge 
Ignacio Peña González, al 
presentar al CGU, su primer 
informe de actividades, le dice 
al que hoy recibirá la carta 
de mayoría que lo acredita 
como Gobernador Electo, 
que esa casa de estudios, 
no pide ayuda, “queremos 
una relación justa con el 
poder ejecutivo y legislativo 
de Nayarit, queremos que 
se nos reconozca el aporte 
y la contribución que le 
hacemos a este maravilloso 
estado, por ello convoco a los 
actores políticos que fueron 
electos a que dialoguemos y 
juntos, en una relación que 
respete los ámbitos de acción, 
logremos sacar adelante 
a la Universidad”, remarcó 
al dar cuenta a través de 
un audiovisual y un breve 
discurso su informe en un 
acto austero, sin invitados 
especiales, ni parafernalia y 
con la total congruencia por 
la austeridad económica que 
vive la Universidad Autónoma 
de Nayarit.

Certeza Política.
Para cerrar ahora tenemos 
el dato siempre exacto de mi 
colega y amigo, Álvaro Alatorre 
García quien nos dice: Cada 
diputado local de Nayarit 
cuesta 7 millones 578 mil 
895 pesos, según el Informe 
Legislativo 2017, elaborado 
por el IMCO. Esta cifra, resulta 
de dividir el presupuesto del 
Congreso, entre el número de 
legisladores. La Ciudad de 
México tiene los legisladores 
más costosos del país con 
28.8 millones de pesos. El 
promedio nacional del costo 
por cada legislador es de 11.1 
millones de pesos. Suerte a 
todos y decirles que he venido 
cumpliendo con mi labor de 
periodista plural, ético, veraz 
y objetivo, es una lástima que 
elementos de mi gremio no 
lo entiendan y que algunos 
militantes de mi partido, el PRI 
que lo traicionaron, tampoco 
comprendan lo que es ejercer 
esta bonita profesión. Para 
opiniones y sugerencias llamar 
al 311-246-01-16 o al email 
albertomartinezsanchez512@
gmail.com 
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nAYARit PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

METERÉ A LA CÁRCEL A FUNCIONARIOS 
DESHONESTOS, REVISARE LAS ARCAS 

DETENIDAMENTE: TOÑO

Durante una tarde de fiesta y 
alegría en que participaron cientos 
de ciudadanos que confiaron en 
el Proyecto Juntos Por Ti, fueron 
testigos de la entrega de la constancia 
expedida por el IEE, que acredita como 
gobernador del Estado de Nayarit 
a Antonio Echevarría Domínguez, 
quien estuvo acompañado por los 
dirigentes nacionales del PAN, PRD 
y delegado del PT, Ricardo Anaya 
Cortés, Alejandra Barrales y Alfredo 
Porras Domínguez.
El hoy mandatario llegó a las 
institución electoral acompañado de 
sus padres la senadora Martha Elena 
García y el exgobernador Antonio 
Echevarría Domínguez, su esposa 
María Luisa Aguirre y sus hijos Toño 
y Luisa Aguirre Domínguez, que en 
todo momento lo acompañaron en la 
campaña del cambio por recuperar 
la dignidad.
El clima amenazaba con una tormenta, 
pero al igual que hace unos días en 
la Monumental de Don Antonio, el 
dios Tláloc estuvo al lado del joven 
Echevarría, que pudo realizar su 
evento sin ningún contratiempo, y 
escuchó los mensajes de Barrales 
y Anaya, quienes coincidieron que 
unidos y por encima de intereses de 
partidos es posible llegar al gobierno.
Por ello, la importancia de mantener 
esa organización y unidad como 

lo hizo Antonio Echevarría García, 
quien tuvo muchas pláticas con el 
PAN, PRD, PT y PRS, para concertar 
esa alianza y convertirse en el motor 
principal de la campaña política, 
pero reconocieron sobremanera 
la participación de ustedes, en 
referencia a los ciudadanos que se 
apoderaron de la calle Country Club 
donde se ubica el IEE.
Ese ejemplo del proceso en Nayarit, 
lo deberán tomar para ir unidos 
en la elección del 2018 con la 
finalidad de llegar a la Presidencia 
de la República, sin duda que será 
posible, comentaron los dirigentes 
nacionales.
El nuevo gobernador del Estado, 
Antonio Echevarría García, al hacer 
uso del micrófono y emocionado 
como los presentes, expresó en su 
mensaje, “sí se pudo, sí se pudo, 
apostamos pesos contra 
tostones, a que la alianza iba a 
ganar las elecciones, apostaron que 
nos íbamos a dividir, apostaron a 
la guerra sucia, al temor, metieron 
miedo, quedó claro que cuando el 
pueblo se organiza no hay poder 
que lo detenga, se recuperó la 
dignidad", señaló.
Ante la multitud que formó parte 
de esta historia política de Nayarit,  
precisó el Ejecutivo por los próximos 
cuatro años que se actuará seriamente 

No resultó necesario
que comprobara en acción
y que les mostrara a varios

lo de la circuncición

EPIGRAMA
Por: Igibato

PoR Fin le entReGARon  lA  
conStAnciA  De  MAYoRíA

Al tRiUnFADoR De lAS 
eleccioneS PARA GoBeRnADoR

E  D  I C T O

Cooperativa Caja Popular Nayarit; 
Sociedad Cooperativa Limitada

Dentro del Juicio Especial Hipotecario, expediente número 167/2016 promovido 
por Oscar Crispín Contreras Patrón en contra de usted, se hace de su 
conocimiento que se dictó sentencia definitiva de fecha quince de junio del 
año dos mil  diecisiete, que a sus puntos resolutivos señalan:

R e s o l u t i v o s:

PRIMERO.- La parte actora Oscar Crispín Contreras Patrón, acreditó los 
elementos constitutivos de su acción y sus pretensiones,  mientras que los 
demandados la sociedad mercantil “Cooperativa Caja Popular Nayarit; Sociedad 
Cooperativa Limitada” y Director del Registro Público de la Propiedad y del 
Comercio del Estado de Nayarit, no comparecieron a juicio, por lo tanto:

SEGUNDO.- Se condena a la persona moral demandada “Cooperativa Caja 
Popular Nayarit; Sociedad Cooperativa Limitada”, a la liberación de pago y 
cancelación de la garantía fijada en la cláusula SÉPTIMA, consistente en 
la hipoteca, del contrato de apertura de crédito con garantía hipotecaria, 
contenido en la escritura pública número veintidós mil seiscientos ochenta y 
siete, volumen septuagésimo quinto, libro séptimo, del notario público número 
trece, de esta ciudad; de fecha diecinueve de mayo de mil novecientos 
noventa y nueve; a favor de la parte actora Oscar Crispín Contreras Patrón.

TERCERO.- Se condena al ciudadano director del Registro Público de la 
Propiedad y del Comercio en el Estado, a la anotación correspondiente de 
cancelación del gravamen de hipoteca, establecida en la cláusula séptima de 
la escritura pública número veintidós mil seiscientos ochenta y siete, volumen 
septuagésimo quinto, libro séptimo, del notario público número trece, de esta 
ciudad; de fecha diecinueve de mayo de mil novecientos noventa y nueve; 
inscrita el día treinta y uno de mayo de mil novecientos noventa y nueve; en 
el libro 146, sección II, serie “A”, bajo partida número 6; por haber operado 
la prescripción negativa en la obligación de cubrir el pago total del precio 
pactado.

CUARTO.- Hágase saber a las partes el derecho y término que la ley les 
concede para inconformarse de la presente resolución, en caso de agravio.

QUINTO.-  Notifíquese personalmente a las partes y a la persona moral 
demandada “Cooperativa Caja Popular Nayarit; Sociedad Cooperativa Limitada”, 
por medio de edictos que se publiquen por dos veces, con un mínimo de tres 
y un máximo de ocho días entre una y otra publicación en el Periódico Oficial 
y otro diverso de circulación, a elección del promovente.
Así lo resolvió, en su fecha, el licenciado Ramón Valdez Flores, Juez primero 
de primera instancia del ramo civil de  con residencia en Tepic, Nayarit, ante 
la licenciada Ana Rosa López Montes, secretario de acuerdos, que autoriza 
y da fe.-

Tepic, Nayarit, a 28 de junio del Año 2017
La Secretario del Juzgado Primero Civil.

Licenciada Ana Rosa López Montes.

contra la corrupción, “vamos a meter 
a quienes hayan robado un solo peso 
de las arcas que serán revisadas 
en forma minuciosa, tendremos un  
gobierno honesto y justiciero, que 
vea por ustedes, mi padrino fue 
el pueblo, mi compromiso es con 
todas y todos ustedes, no vamos a 
fallar", afirmó.
Echevarría García, reiteró a los 
líderes racionales a platicar y se 
pongan de acuerdo, porque se quiere 
que México cambie.
Al concluir su mensaje, el hoy 
mandatario de acuerdo a la Ley, y 
con la constancia en mano, indicó 
que habrá un gobierno cercano, 
sencillo y humilde, no de ocurrencias, 

en que invitara a organizaciones 
sociales a reunirse y hacer equipo 
e incluirse.
Yo soy una persona que nací aquí, 
aquí voy a morir, no me iré de aquí”, 
concluyó.
Se percibe que Antonio Echevarría 
García, como otros ex gobernadores 
al inicio de sus administración traen 
buenas intenciones de hacer bien 
las cosas, pero sus funcionarios los 
afectan con su actuar y posibles 
compromisos hacen mantenerlos en 
los puestos, aunque ese no pudiera ser 
el caso, pues se observa que quiere 
cumplir a sus padrinos que fueron 
miles de nayaritas que confiaron en 
el proyecto que encabezó.
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unidad de los Priistas mientras 
fue presidente del CDE jamás 
fuimos convocados a nuestro 
instituto político así que no 
lo queremos en el congreso 
ni en el estado”, otro de los 
comentarios que han proliferado 
en Facebook, está el de LUIS 
DANIEL CORA CHOLICO, 
quien escribió, “Nel, que Juan 
Carlos Ríos Lara se vaya a 
chingar a su madre y que le 
quiten la plurinominal”, JULIO 
TOMÁS MONDRAGÓN PEÑA, 
también escribió en estas redes 
sociales, “Merece ser expulsado 
del estado por todo el daño 
hecho e investigado y con 
tantita vergüenza renunciaría a 
la pluri”, mientras que JESÚS 
BAÑUELOS AHUMADA, dijera 
en Facebook, “ este sujeto 
fenómeno enano, traidor, 
hipócrita, sátrapa, debe ser 
llevado inmediatamente llevado 
a los límites de Guanajuato para 
que no siga causando daño 
a nuestro instituto político, y 
expulsarlo de nuestro estado, 
a este chaparro maldito, JUAN 
CARLOS RÍOS LARA, cesarlo 
en una asamblea y exhibirlo 
ante la ciudadanía nayarita”, 
ante ello se ve claro el repudio, 
enojo contra este ex dirigente 
priista, que solo representó 
retroceso, pero sobre todo 
divisionismo y debilitamiento 
entre el PRI, por lo que ahora, 
las voces de la militancia 
reclaman y exigen que se 
haga justicia y para ello, lo 
primero que exigen es la salida 
de quien llaman y califican 
de enano traidor, esperamos 
que se haga realidad todos 
estos reclamos de lo contrario, 
continuará esa pelea visceral 
entre propios priistas, por lo 
que para bien del partido, se 
le deben no solo escuchar 
esas voces sino atenderlas 

con puntualidad, aclaro, todo 
este contenido ha sido vertido 
por quienes he mencionado y 
los he citado textualmente en 
sus comentarios.
EL GOBERNADOR INSISTE 
EN QUE PRIISTAS SE DEJEN 
DE LLORAR Y RECONOZCAN 
SU DERROTA.- y es que 
siguiendo lo que dicen las redes 
sociales, también tenemos que 
nuestro gobernador ROBERTO 
SANDOVAL CASTAÑEDA, 
insiste en el llamado a sus 
propios correligionarios priistas, 
al exigirles que reconozcan 
los resultados electorales 
del pasado domingo 4 de 
junio, por lo que dice que las 
impugnaciones que se han 
interpuesto para desconocer los 
resultados de estos comicios, 
son innecesarios, ya que la 
victoria ha sido por demás 
clara y contundente en favor 
de ANTONIO ECHEVARRÍA 
GARCÍA, candidato de la alianza 
“Juntos Por Ti” y a quien por 

cierto dice el mandatario estatal 
que reconoce plenamente 
como su sucesor en el Poder 
Ejecutivo, pero lo que escribió 
en las redes sociales este 
pasado miércoles 21, lo citaré 
textualmente, “En el Gobierno 
del Estado somos respetuosos 
y ajenos lo que determinen 
las autoridades electorales y 
los partidos políticos respecto 
a la elección de gobernador; 
a manera personal veo 
innecesario impugnar los 
resultados claros hacia el 
gobernador electo Antonio 
Echevarría García, que tiene mi 
reconocimiento y mi voluntad 
para empezar la coordinación 
de entrega y recepción de una 

manera transparente en los 
términos de la ley”, nuestra 
pregunta sería entonces, ¿Qué 
dirá el líder nacional del PRI, 
ENRIQUE OCHOA REZA, de 
estas declaraciones? Y es 
que además hay que recordar 
que el pasado 12 de junio en 
entrevista radiofónica con 
CIRO GÓMEZ LEYVA, el 
mandatario nayarita, aseguró 
que la derrota del PRI se había 
debido por una mala campaña, 
reconociendo que hubo un 
alejamiento marcado con el 
candidato MANUEL COTA, 
pero lo que hay que analizar 
es que dentro de los errores 
de campaña que hicieron 
perder al candidato priista 
según ROBERTO SANDOVAL 
CASTAÑEDA, es que nunca 
destacó los logros de su 
administración como fue la 
reducción de la deuda o de los 
índices de violencia, asimismo 
dijo que esta campaña careció 
de identidad, ya que usaron 

varios colores para hacer 
propaganda, alejándose de 
los tradicionales colores verde, 
blanco y rojo, esto entre otras 
cositas que dijo, lo que sí es 
claro que por lo menos en 
sus dichos, el gobernador 
ROBERTO SANDOVAL, ha 
asegurado que una vez que 
concluya su mandato, él se 
quedará radicando en el estado, 
para cuidar de sus ranchos 
y ganado, actividad a la que 
toda su vida se ha dedicado.
PRIISTAS CONVOCAN A 
RESCATAR AL PARTIDO.-
de acuerdo a la información 
extraoficial que nos pudieron 
dar algunos priistas, es que en 
el transcurso de hoy jueves, un 

AUMENTAN VOCES DE 
EXIGENCIA DE CORRER 
DEL PRI AL EX DIRIGENTE.- si 
miren que ante la polémica y 
cada vez más arraiga seguridad 
que ha dejado por supuesto 
de ser un simple rumor de 
que uno de los factores de 
la derrota del PRI en esta 
contienda fueron precisamente 
las “altas” traiciones, por parte 
de quienes en su momento 
eran los directivo del Partido 
Revolucionario Institucional y 
que se encargaron de dividirlo 
y enfrentarlo entre propios 
priistas y que en esta contienda 
jugaron las contras al propio 
partido y que en un inicio 
pareciera que eran solo rumores 
pero pasan los días y la 
claridad se transparenta, hoy 
los propios priistas aseguran, 
gritan y hacen señalamientos 
específicos contra quienes no 
solo consideran que fueron los 
artífices de estas traiciones, 
sino que también aseguran 
que fueron los operadores 
para que estas traiciones 
triunfaran, pues le han puesto 
nombres y uno de ellos es al 
mismo JUAN CARLOS RÍOS 
LARA, quien fuera dirigente 
estatal del PRI, ese fuereño 
enano que desde su llegada 
a estas tierras dejó claro que 
ambición y el valemadrismo 
de destrozar al partido, lo 
cual lo consumó una vez que 
llegó a la dirigencia estatal del 
PRI, es por ello que ahora la 
militancia priista, está exigiendo 
dos cosas contra una misma 
persona, que es que no sea el 
coordinador de los diputados 
priistas y que sea corrido 
de inmediato de las filas del 
PRI, a JUAN CARLOS RÍOS 
LARA, y miren que reconocidos 
priistas, como es el caso 
de LUIS ENRIQUE MEDINA 
CUEVAS, en redes sociales 
ha manifestado su postura 
de correrlo y textualmente 
así lo escribe; “Merece que 
lo corramos no sólo del PRI 
que lo corramos del estado de 
Nayarit por el daño hecho a la 

grupo muy representativo del 
PRI, se estará reuniendo para 
definir acciones para rescatar, 
pero sobre todo hacer funcionar 
y operativo de acuerdo a la 
postura que le tocará rendir en 
este sexenio como oposición y 
que verdaderamente abandere 
las causas del pueblo, así 
como los excesos que se 
puedan cometer en esta nueva 
administración, pero también 
de las deficiencias o problemas 
que por sus ineficiencias 
del gobierno pudieran estar 
cometiéndose como son la 
inseguridad, sobre el lugar, 
hora y quienes pudieran estar 
agrupándose en esa reunión, 
por lo pronto sabemos que 
“EL BACHIS”, será una de los 
anfitriones, así que hay que 
esperar noticias candentes.
¿DESPEDIDA AL SON DEL 
NARCO? Es lo que se está 
vislumbrando que será el 
preámbulo del adiós de nuestro 
mandatario estatal, ya que 
casi al exterminio de esta 
administración y a raíz de la 
detención del Fiscal General 
EDGAR VEYTIA, por las 
autoridades estadounidenses, 
todo el marco y preámbulo de 
una despedida decorosa y 
agradecimiento por parte de 
la sociedad se desmoronó, 
pero también se vino abajo 
lo tan presumida victoria en 
materia de seguridad, lo cual 
es reconocible e inocultable 
que Nayarit, vivía en paz, 
tranquilidad y con orden social, 
hoy, renace la inseguridad, 
la zozobra, la intranquilidad, 
por la grave inseguridad 
emanada de las balaceras 
que se están registrando por 
donde quiera, narcomensajes, 
asesinatos en plena luz del 
día de mujeres y hombres, 
así como de los incontables 
”levantones”, esperemos que 
las autoridades actúen con 
inmediatez y no se permita 
que se sigan asesinando más 
mujeres que van 9 hasta este 
día, de hombres podemos decir 
que el doble y de levantones 
tres o cuatro veces más.

espadazo Municipal
Por: Mario Luna
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Se llevó a cabo la Feria del Agua 2017 

Gobernar con la sociedad 

Por: Iyare Enríquez 
Tuxpan Nayarit.- En el Colegio 
Nayarit de ésta cabecera 
municipal, se llevó a cabo 
la Feria Del Agua 2017. 
En honorable representación 
del Presidente Municipal, 
Salvador Saldaña Barrera, 
as i s t i ó  e l  Sec re ta r i o 
Municipal,  Rubén Muro 
Quintero; así como también 
autoridades de la CONAGUA 
(Comisión Nacional del 
Agua), el CEA (Comisión 

Estatal del Agua) Directores 
y Personal de OROAPAS 
y de los Organismos de 
Operación de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento 
de distintos municipios de 
nuestro estado. Además 
de alumnos de 5to y 6to 
grado de distintas escuelas 
primarias del municipio. 
Quienes por medio de talleres 
didácticos y de manera 
lúdica, aprendieron a tomar 
conciencia sobre el buen 

uso y el cuidado del recurso 
agua y del medio ambiente.
Al finalizar este importante 
evento; el grupo de alumnos 
del Colegio Nayarit, se 
hicieron acreedores a un 
kit que consta de un balón 
de futbol, un par de libros 
didácticos con temas acerca 
del cuidado y buen uso del 
agua; así como también de 
un diploma y credenciales 
distintivas que los acredita 
como Guardianes del Agua.

Marco Vinicio Jaime
El joven empresario Antonio 
Echevarría García, es ya 
Gobernador electo para el 
periodo 2017-2021, después 
de que este miércoles recibiera 
por parte del Instituto Estatal 
Electoral (IEEN) la constancia 
de mayoría de votos (obtenidos 
en la jornada comiciaria del 
pasado cuatro de junio) que 
lo acredita como tal, y valida 
a su vez constitucionalmente 
su triunfo, de cara a la toma 
de posesión del próximo 19 
de septiembre.
En un evento masivo que 
congregó a familia (padres, 
esposa e hijos), lo mismo 
que a cientos de amigos, 
simpatizantes y militantes de 
los diferentes partidos que 
conformaron la alianza que 
encabezó el propio Echevarría 
García (PAN, PRD, PT y PRS), 
en las afueras del Órgano 
Electoral, el Gobernador electo 
pactó la realización de un 
gobierno honesto y con fuerte 
arraigo social, tomando como 
base precisamente el clamor 

popular recabado en campaña, 
y para lo cual convocó a 
sectores y organizaciones 
a efecto de establecer las 
prioridades organizacionales 
y las consecuentes líneas 
de acción de la siguiente 
administración.
Acompañado de los dirigentes 
nacionales de los partidos 
Acción Nacional (PAN) y  de la 
Revolución Democrática (PRD), 
Ricardo Anaya y Alejandra 
Barrales respectivamente, así 
como de los representantes 
estatales del Partido del 
Trabajo (PT), Alfredo Porras, 
y de la Revolución Socialista 
(PRS), Rocío Vázquez, y 
de algunos candidatos a 
presidentes municipales, 
diputados y regidores que 
asimismo triunfaron en las 
elecciones del cuatro de junio, 
Toño Echevarría refrendó no 
tener padrino alguno más allá 
del  pueblo de Nayarit, que 
es finalmente, según dijo, 
quien lo llevó al triunfo, y por 
ende su reafirmada promesa 
de combatir  la corrupción, 

lo que empezará a partir de 
la revisión exhaustiva que 
aseguró llevará a cabo en el 
marco del proceso de entrega-
recepción, y permitirá que los 
responsables de cada anomalía 
financiera detectada “paguen 
ante la justicia”.
Así, en la simbólica presencia 
de su padre, el ex Gobernador 
Antonio Echevarría Domínguez 
-como protagonista principal y 
figura experiencial de la primera 
alternancia política de 1999- y 
de su madre la Senadora Martha 
Elena García, el Gobernador 
electo inició su particular 
capítulo en el esfuerzo por 
erigir el preconizado “nuevo 
tiempo para Nayarit”.
Su tiempo y circunstancias 
le permitieron por ahora a 
Echevarría García, articular 
un comienzo emblemático de 
intensa lucha por la legalidad, 
por la vigencia democrática y 
del Estado de Derecho para 
validar, primero, la decisión 
popular emitida en las urnas, 
y en lo subsecuente proyectar 
una imagen de férreo defensor 

del marco constitucional y de 
la correspondiente atención 
continua de las demandas 
ciudadanas, garante pues de 
progreso armónico por todos 
y para todos.
Grande es pues, la expectativa 
mayoritaria tocante al ejercicio 
de la próxima administración 
gubernamental, y de iguales 
dimensiones el reto entonces 
que depara a Toño Echevarría, 
sus colaboradores en el 
Poder Ejecutivo, de aliados 
políticos y de compartida 
pertenencia doctrinaria en los 
diferentes espacios de poder 
y representación popular, a 
fin de aprovechar al máximo 
los escasos cuatro años que 
tendrán por delante para 
trabajar y potencializarlos 
en pro de la reversión de los 
impactos desprendidos de 
las actuales condiciones de 
gobernanza, que no son de lo 
mejor, incluso consideradas por 
no pocas voces respetables 
como de las peores de los 
últimos años.
Asegurar un buen gobierno 
con base en la imprescindible 
coparticipación popular dentro 
de la consabida nueva realidad 
política en turno, requerirá 

sin duda de estratégicos 
procesos de recepción del 
sentir popular y de consecuente 
decodificación, para mantener 
ese indispensable equilibrio 
del que hablaba el connotado 
estadista florentino Nicolás 
Maquiavelo: “ Todos los estados 
bien gobernados y todos los 
príncipes inteligentes han 
tenido cuidado de no reducir a 
la nobleza a la desesperación, 
ni al pueblo al descontento”.
Oficio político y correspondiente 
t i n o  c o m u n i c a c i o n a l 
(comunicando y s iendo 
comunicado eficazmente en 
la interacción permanente 
gobierno-medios-sociedad), 
son y serán herramientas de gran 
peso por tanto, para continuar 
siendo factor preponderante 
en el cumplimiento de la ley 
y de respectivo esfuerzo por 
que  se cumpla para bien de 
todos y para todos. 
Toño Echevarría emprendió 
pues su reto luchando por la ley, 
por el derecho colectivo de ser 
artífices de “un nuevo tiempo 
para Nayarit”, ¿lo consumará 
por el derecho a la justicia, el 
desarrollo y la igualdad social, 
al derecho de vivir en paz? Así 
espera. Enhorabuena.
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Ángel Agustín Almanza Aguilar

México, un país secuestrado María Evelia Mendiola Carrillo

A ver, tres temas, uno: Peña Nieto y su 
petición a la PGR que “con celeridad 
(...) al amparo de la ley, pueda 
aplicarse contra aquellos que han 
levantado esos falsos señalamientos 
contra el gobierno”. Se trata de lo 
relativo a el software conocido como 
‘Pegaso’, de fabricación israelí, de 
alta tecnología, que es vendido a 
gobiernos de bajo la premisa de ser 
solamente utilizado para el combate 
al terrorismo, por ejemplo y que –tal 
parece– fue usado, aquí en México, 
para espiar a periodistas, activistas 
o defensores de los derechos 
humanos, como en los casos de 
Carlos Loret de Mola y Carmen 
Aristegui. Bien, en su visita a Jalisco, 
a Lagos de Moreno, el señalando 
externó la palabras citadas arriba, 
y refutó a sus acusadores de que 
su gobierno sea el manipulador 
de tan antidemocrática y nefasta 
acción contra la prensa y las otras 
actividades. Hay que enfatizar que 
el gremio periodístico no le creyó, 
y con ello su imagen pública se fue 
más abajo de la que ya está ante 
la opinión pública. Más adelante 
reculó –es la palabra–, dando un giro 
a sus lamentables declaraciones, 
pero su lapsus –algo ya común en 
él– ya estaba en taquilla.
Dos: exp5reasdo por el mismísimo 
Secretario de la Defensa Nacional, 
Salvador Cienfuegos, ante la 
Secretaría de la Función Pública, 
Arely Gómez, tropa de la Marina y 
Fuerza Aérea, sobre que han sido 
la corrupción y la impunidad, de 
todas las dependencias del país 
–duro cañonazo–, ya que “atentan 
contra la democracia, la dignidad 
y el bien común. Sólo lograremos 
–subrayó– superar estos males 
que nos aquejan con voluntad y 
decisión, entrega y perseverancia”. O 
sea, coloquialmente hablando, ‘con 
huevos’. Y es que, en lo personal, el 
país está realmente secuestrado por 
la verdadera delincuencia organizada, 
y ha sido traicionado en su buena 
fé, y he aquí lo preocupante para 
el 2018, pues no se avizora que el 
poder político pueda ser soltado con 
facilidad, así como así, corriéndose 
el peligro de grandes revueltas 
ciudadanas ante otro colosal fraude 
electoral. En este punto surge eso 

de la ‘seguridad interior’, donde el 
ejército, las fuerzas armadas, puedan 
intervenir ‘legalmente’ para disolver 
los levantamientos populares que 
–aducirá el gobierno– podrían en 
peligro a nuestra amada patria... 
Y allí esta el caso de Venezuela, 
como ejemplo.
Tres: dicho por el todavía mandatario 
nayarita: “la justicia de cada quien 
(sic) nos la pone el tiempo, la justicia 
de cada quien es personal; Dios 
(sic) y la gente vá a comparar de 
que manera cada quien (...) hacía su 
política como pensaba que estaba 
mejor; yo hago lo mío, y que los 
tepiscenses juzguen a cada uno de 
sus gobernantes”. Esto eclosiona, 
viene a colación, debido a lo que 
se rumora en diferentes niveles 
de la que opinión pública, de que 
Roberto está calificado como un mal 
gobernante, junto con algunos de 
sus altos funcionarios, y que será 
llevado a comparecer a la justicia 
federal, como esos otros gobernantes 
ya presos, etc... Y aquí recalcamos 
lo que el mandatario nayarita ya 
dicho a Oscar González Bonilla 
(‘La Güipa’ número 21, Octubre 7 
de 2015): “Mi padre me enseñó a 
ser honesto, no lo voy a defraudar”. 
Está claro, pues.
Finalicemos diciendo que resulta 
incongruente que Peña Nieto pida 
se investigue que hay de verdad 
en lo del espionaje a periodistas, 
activistas y defensores de los 
derechos humanos, a la propia 
PGR – ¡Sus empleados! –, pues 
sería como aquello de lo de la ‘Casa 
Blanca’ o lo de los 43 estudiantes 
de Ayotzinapa–... etc., etc., etc. 
Digo, porque lo del ‘Pegaso’ fié a 
nivel internacional y expuesto en 
primera plana por el diario ‘The 
New York Times’, quien afirmó 
que, en efectivo era el gobierno 
de Peña Nieto el autor de tan 
anticonstitucional maniobra... Pero, 
como ya se ‘pontificó’: Que Dios y 
la gente juzguen a cada quien. Y no 
olvidar que la Libertad de Prensa y 
Expresión de las Ideas es Sagrada, 
y que pocos medios en Nayarit –
como éste– no censuran o tijerean 
los trabajos de sus colaboradores 
o reporteros.
Todo sea, pues, para bien de Nayarit.

Por Ángel Carbajal Aguilar

el PeRSonAJe 
De lA SeMAnA

La hoy eminente promotora cultural, 
María Evelia nació en el poblado 
de los médicos tradicionales, mejor 
conocidos como brujos, en Jomulco 
municipio de Jala, Nayarit, el día 
27 de Julio de 1941 en dónde solo 
estuvo durante la cuarentena de su 
mamá, para ir a la capital nayarita. 
En Tepic estudió, primaria, secundaria 
y en la preparatoria 1 de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, luego un año 
de Trabajo Social, egresó de leyes 
de la Facultad de Derecho en 2874 
como en pasante y hasta 1980 
terminó.
Durante 4 años se dedicó a litigando 
por su cuenta e ingresa a la Escuela 
de Enfermería como maestra de 
Lengua y Literatura.
Después de un interinstitucional de 
4 años en Telesecundaria consiguió 
la plaza que trabajó durante 24 años 
y hasta el año pasado se jubiló, su 
último día fue el 15 de Mayo de 2016, 
día del Maestro.
Su trayectoria académica  transición 
por los poblados de Valle Lerma, 
Santiago Ixcuintla, Cordón de 
Jilgueros, Ruiz, Las Haciendas, 
Rancho Nuevo y Paredones del 
municipio de Santiago Ixcuintla.
En 1999 por invitación del Cecan 
la cambiaron al Sistema Integral de 
Cultura como Coordinadora Estatal 
de Museos bajo la administración 
del entonces gobernador Antonio 
Echeverría Domínguez en una terna 
con los maestros Alfredo Reyes 
Cervantes y Manuel Ayala Ocampo.
A finales de 1999 llegó al Museo 
Amada Nervo y en los meses de 
enero y febrero recibe con problemas 
de acervo cultural y pérdidas, no 
entró hasta que revisó existencias, 
muchas de ambientación y muebles 
de la época de Amado Nervo.
Entró en contacto con Rafael Padilla 
(qepd) hijo de Yanine Nervo, mandaron 
al museo libros, una esquela, cartas 

de agradecimiento en honor a su tío 
Amado Nervo, cartas dirigidas de 
Amado a Rafael y a Ana Cecilia y 3 
cartas personales de Amado Nervo.
La maestra María Evelia recibió 
agradecimientos, reconocimiento 
de la familia Padilla Nervo por su 
labor y entrega al frente del museo, 
tanto por la difusión, promoción y 
actividades culturales sobre la vida 
y obra de poeta.
Entre las actividades promovidas se 
capacitó a declamadores, oradores, 
un coro infantil con obras de Amado 
Nervo, entre los noveles artistas 
había infantes de la Escuela Juan 
Escutia que duró solo un año con 
mucho entusiasmo, sacrificios, 
luego los apoyos se esfumaron y 
siguió el trabajo durante 8 años y un 
mes, después regresó a las aulas. 
Pues ni el Cecan ni la Secretaria 
de Educación y Cultura, en aquel 
momento,  tuvieron la capacidad de 
rescatar la grandeza de los museos, 
ni la cultura en su máxima expresión 
en Nayarit.
El orgullo que guarda es que durante 
su gestión se logró convenir con la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
se gestionará la Licenciatura en 
Desarrollo Cultural y un Diplomado en 
Gestión y Administración de Museos de 
los estados que conformaban Centro 
Occidente avalado por CONACULTA, 
ITESO, Universidades de Colima y 
Michoacán.
Para el mediano futuro tiene dos 
grandes proyectos terminados y 
listos para comercializar con la ayuda 
de un honesto patrocinador que le 
reconozca sus créditos y derechos 
de autor.
Su mayor pasión han Sido, la 
lectura, su matrimonio, sus hijos, 
sus alumnos, la cultura, su trabajo 
docente, sus amigos con la misión 
de llevar felicidad que a través de 
los años ha cosechado con creces.
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DESTACA ALICIA MONROy LOGROS EN MATERIA 
DE AGUA POTABLE y DRENAjE SANITARIO 

MÁS OBRAS A LA SECUNDARIA FEDERAL CON APOyO DE 
PADRES DE FAMILIA y LA PRESIDENTA ALICIA MONROy

Compostela.- (Donkey) –La 
modernización y ampliación 
de servicios públicos es y 
ha sido una prioridad para la 
actual administración, cuyo 
programa de acción se refleja 
en las diversas que a lo largo 
de casi tres años se han 
emprendido en el municipio, 
por ello nuestro compromiso 
esta firme de seguir abatiendo 
algunos rezagos que todavía 
existen en las comunidades y en 
la propia cabecera Municipal.
 Lo anterior fue señalado por 

la presidenta municipal, Alicia 
Monroy Lizola, al referirse a 
los rubros de agua potable, 

alcantarillado y saneamiento, 
en donde se ha avanzado 
notablemente en beneficio de 

las familias de Compostela.
Al inicio de mi gestión, me 
compromet í  a  impulsar 
acc iones  tend ien tes  a 
aumentar la cobertura del 
agua potable y alcantarillado 
en las localidades, así como 
también en la zona turística 
de Compostela, en cuyo 
rubro—dijo la Alcaldesa—nos 
falta mucho por hacer, aún 

seguimos teniendo problemas 
en localidades de la costa, por 
lo cual seguiremos tocando 
puertas ante las dependencias 
federales y estatales para bajar 
los recursos necesarios para 
abatir este rezago.
Este  año—agregó—realizamos 
obras de agua potable en 
diversas colonias de La Peñita, 
así como también ampliación 
y rehabilitación de drenaje y 
alcantarillado en Las Varas, 
Zacualpán y en la propia 
cabecera Municipal, en cuyo 
rubro seguiremos trabajando 
hasta el último día de nuestro 
mandato para mejorar los 
servicios que brindamos a la 
población. .  
Monroy Lizola,  destacó 
que los logros alcanzados 

por su administración en 
materia de saneamiento, agua 
potable y otros, derivan de la 
coordinación de esfuerzos 
entre pueblo y Gobierno, por 
lo que pidió a los ciudadanos 
a seguir trabajando en equipo 
al lado de sus autoridades 
para mejorar los servicios de 
sus comunidades.
 Insistió que además de 
ampliación de agua potable en 
La Peñita, se efectúan obras 
de drenaje en Las Varas, y 
colonias de Compostela, entre 
ellas,  las que se realizan 
en Lomas de San Cristóbal, 
Molino del Castillo y la Aviación, 
obras que se encuentran en 
proceso, y que son parte de 
los compromisos adquiridos 
por su administración.

•La Alcaldesa de Compostela, dijo que el avance en materia de 
saneamiento, agua potable y otros servicios, deriva de la voluntad 
y coordinación de esfuerzos entre pueblo y Gobierno, por lo que 
pidió a los ciudadanos a seguir trabajando en equipo al lado de sus 
autoridades para mejorar a sus comunidades.

*Está a punto de concluir segunda cancha 
Delgado Barrios” informó el Presidente 
del Consejo de Participación Social 
Gerardo Arturo Ayón Carrillo. 
Sobre estas acciones el Consejero 
Presidente expuso los buenos 
resultados gracias a la excelente 
coordinación entre el Director del 
Plantel el profesor Salvador Salas 
Mercado, conjuntamente con el 
Presidente de la Sociedad de Padres 
de Familia Octavio García Ortega y 
el Consejo de Participación Social, 
para hacer las gestiones necesarias 
ante las autoridades involucradas a 
fin de traer dichas obras a la Escuela 
Secundaria. 
En esta segunda etapa, Gerardo 
Ayón explicó que ya se edificaron 

los pilares, al igual que la estructura 
metálica para fijar las láminas, y lo 
que sigue es el apoyo de parte de la 
Presidenta Municipal Alicia Monroy 
Lizola para la compra de estas, con 
un costo aproximado de 150 Mil 
pesos con todo y mano de obra, 
para terminar con esta segunda 
etapa en beneficio de los alumnos 
de la Escuela secundaria Federal. 
De la forma en que se logro conjuntar 
los recursos para estas obras, Ayón 
Carrillo señaló que es con el apoyo de 
los padres de familia y los alumnos, 
recabando recursos mediante diversas 
actividades que han venido realizando 
a lo largo del año, y donde ya nos 
atoramos -remarco- es en la compra 

de las láminas, pero es conveniente 
reconocer el esfuerzo de los padres 
de familia, que han logrado conjuntar 
aproximadamente un 80 por ciento 
de la inversión, con un 20 porciento 
de otros apoyos incluido en esto 
la valiosa aportación de la Señora 
Presidenta Alicia Monroy Lizola. 
Gerardo Ayón manifestó que la obra 
debe concluir a mas tardar a final 
del presente ciclo escolar, porque se 
tiene contemplado el inicio de mas 
obras de parte del Comité de padres 
de familia y el de Participación Social, 
con el plan de edificar un aula, una 
biblioteca digital para el uso de los 
alumnos de este importante plantel 
de Compostela.

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.- Ya se entregó hace 
unos mese la primera cancha de 
usos múltiples la cual está concluida 
completamente, y para este año se 
empezó con la segunda cancha, 
con el fin de que se concluya con 
estas áreas, para las actividades 
deportivas de los alumnos de la 
Secundaria Federal “Raúl Ernesto 
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Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

Acaponeta.- El Director de 
Protección Civil del Municipio, 
Germán Alaníz Quiñones 
informa que ha concluido 
el trabajo y que ahora ha 
entregado para su aprobación 
por el H. Cabildo, el Plan de 
Contingencias para este año 
de 2017.
Explica el funcionario que 
esta clase de planes, intentan 
garantizar la continuidad 
del funcionamiento de la 
Dirección de Protección 
Civi l  frente a cualquier 
eventualidad, en este caso 
ambientales, que si bien son 
imposibles de detener por 
tratarse de la naturaleza, 
si pueden preverse y tomar 
medidas de seguridad. 
“Un plan de contingencia 
incluye, insistió, cuatro etapas 
básicas: la evaluación, la 
planificación, las pruebas 

de viabilidad y la ejecución”.
Sabe Germán Alaníz, que los 
especialistas recomiendan 
planificar cuando aún no es 
necesario; es decir, antes de 
que se presenten los meteoros 
y eventualidades que pongan 
en riesgo la integridad 
física de las personas y sus 
patrimonios. Por otra parte, 
un plan de contingencia 
debe ser dinámico y tiene 
que permitir la inclusión de 
alternativas frente a nuevas 
incidencias que se pudieran 
producir con el tiempo. Por 
eso, debe ser actualizado y 
revisado de forma periódica.
Comenta que en estos 

momentos está terminando 
ya el Plan Municipal de 
Contingencias 2017, por 
lo que, de ser aprobado 
por el  H. Cabi ldo que 
encabeza el Presidente 
M u n i c i p a l  M a l a q u í a s 
Aguiar Flores, solicitará 
a todos los que integran 
el Consejo de Protección 
Civil y especialmente a las 
instancias oficiales, una 
relación de los recursos 
humanos, vehículos y medios 
de comunicación disponibles 
y que cada uno de ellos 
tiene, precisamente para, 
en un gran equipo, hacer 
frente a los embates de la 

naturaleza o los accidentes 
propios del ser humano, 
como son los carreteros, 
los incendios forestales o 
donde se presenten fugas 
de sustancias químicas o 
inflamables, entre otras 
situaciones graves.
Por otro lado, el Director de 
Protección Civil Municipal, 
manifestó que la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua) 
puntualizó que de acuerdo 
con el pronóstico del Servicio 
Meteorológico Nacional 
(SMN) para la presente 
temporada que terminará 
el 30 de noviembre, en el 
Pacífico se prevén por lo 
menos 12 ciclones, cinco de 
ellos huracanes, de los cuales 
se esperan que tres de ellos 

alcancen a ser categoría 3 
con vientos superiores a 
los 177 kilómetros por hora; 
por lo que, siguiendo las 
instrucciones del Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar 
Flores, tienen todo preparado 
para hacer frente a los 
embates de la naturaleza, 
ya que, por ubicarse este 
municipio en la zona costera 
de Nayarit y donde lo cruzan 
dos ríos importantes como 
son el Acaponeta y Las 
Cañas, así como arroyos 
que provocan problemas 
como el de San Francisco, 
La Viejita y otros, para esa 
dependencia, es importante 
estar capacitado y preparado 
durante todos los días del 
año. (DCSM)

HACE PúBLICOS EN AyUNTAMIENTO INFORMES TRIMESTRALES y MATRIz DE INVERSIóN
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Tal como se lo exige la Ley de Transparencia 
y Acceso a la Información, el Ayuntamiento 
de Acaponeta, por medio de la Tesorería 
y la Dirección de Planeación y Desarrollo, 
han hecho llegar a la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público, a través de su 
página web los reportes trimestrales que 
muestran los avances físicos y financieros 
de las obras y acciones sociales que 
lleva a cabo el XL Ayuntamiento que 
preside el C. Malaquías Aguiar Flores 
con respecto al recurso que le llega a 
través del Fondo III de infraestructura 
social; este último informe presentado 
corresponde al primer trimestre del 2017.
Para explicar qué es el Fondo III, el titular 
de Coplademun, Ing. Josué Salvador 
Sánchez Rodríguez, comentó que el 

Gobierno Federal, ha implementado 
una serie de estrategias para impulsar 
el desarrollo social en las comunidades 
con mayores índices de marginación y 
rezago en materia de servicios básicos 
principalmente. Por lo anterior, a través del 
Ramo 33 con el Fondo III de Infraestructura 
Social Municipal, se asignan recursos 
a los municipios, para la ejecución de 
obras que atiendan las demandas de 
los servicios básicos, en sectores de 
la población carentes de los mismos 
o en obras que impulsen el Desarrollo 
de su Infraestructura Social Municipal 
y su desarrollo comunitario, por su alto 
impacto social.
El propósito fundamental del Fondo de 
Aportaciones para la Infraestructura Social 
(FAIS) es el financiamiento de obras, 

acciones sociales básicas e inversiones 
que beneficien directamente a población 
que habita en las zonas de atención 
prioritaria, localidades con alto o muy alto 
nivel de rezago social o en condición de 
pobreza extrema, conforme a lo previsto 
en la Ley General de Desarrollo Social.  
Este informe puede ser consultado en 
este momento en el pizarrón que se 
encuentra en los pasillos de la presidencia 
municipal y en breve será subido a la 
página web oficial del XL Ayuntamiento 
de Malaquías Aguiar, para que pueda 
ser consultado por cualquier persona 
dentro o fuera del municipio.
Entre otras cosas estos informes financieros 
muestran la electrificación rural y de 
colonias de escasos recursos, construcción 
de sistemas de agua potable y redes 

de drenaje sanitario; la canalización 
de recursos financieros y en general la 
situación económica del Ayuntamiento, 
sus finanzas públicas y la deuda a 
instituciones y dependencias.
De esta manera y tal como se expresa 
en el Plan de Desarrollo Municipal, 
concretamente en el eje llamado “Gobierno 
Cercano y Moderno”, estos informes se 
ajustan a lo considerado, ya que ahí se 
habla del uso de la tecnología para una 
correcta administración del gasto público 
y la transparencia para que la ciudadanía 
conozca y esté informada sobre el uso 
de los recursos públicos y su destino; en 
qué se gastan, el tipo de obra y el lugar 
donde se lleva a cabo, todo además con 
evidencias como fotografías, además de 
los informes financieros. (DCSM)
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Acaponeta.- Una vez más, 
de la Unidad Académica 
Preparatoria No. 3 “Lic. Benito 
Juárez” de Acaponeta emerge 
una nueva generación de 
bachilleres, la mayoría de 
los cuales buscará ahora 
ingresar a las diferentes 
escuelas del nivel superior, 
ya sea aquí en la ciudad, en 
Tepic o en otras entidades 
del país.

La tarde del pasado martes, 
268 estudiantes egresaron y 
recibieron sus documentos 
que los acreditan como 
bachilleres emanados del 
nivel medio superior de la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit y en la ceremonia 
que se llevó a cabo en el 
Auditorio Municipal estuvieron 
presentes en la mesa del 
presídium, el Prof. Francisco 
Javier de Dios Ortega en 
representación del presidente 
municipal Malaquías Aguiar 
Flores, así como el Maestro 
Arturo García Oros, Director 
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Equipa Malaquías 
Aguiar a la oficina 
del Registro Civil

Egresa una generación 
más de la Preparatoria 

No. 3 de Acaponeta

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Acaponeta.- La mañana del 
miércoles, en su despacho 
de la presidencia municipal, 
el alcalde de Acaponeta, 
Malaquías Aguiar Flores, 
entregó tres computadoras 
a la oficina del Registro 
Civil, mismas que recibió la 
titular de esa dependencia la 
Profa. Martha Alicia González 
Herrera, esto con la finalidad 
de modernizar el equipo 
tecnológico, pues el actual 
ya está muy antiguo y con 
poca capacidad.
Al hacer la entrega, el 
m a n d a t a r i o  m u n i c i p a l 
expresó: “Con la finalidad 
de mejorar sensiblemente el 
buen desempeño que hasta 
el momento ha reportado las 
oficinas del Registro Civil, 
hago entrega de este equipo 
que, sin duda, contribuirá 
para llevar un mayor control 
en la información que tiene 
a su cargo esta dirección, 
por lo que será de utilidad 

para los oficiales y personal 
de esta dependencia”. 
Presentes  en  e l  ac to 
estuvieron, además de la 
titular de esa dirección, 
buena parte del personal a su 
cargo, así como la regidora 
Socorro Vil la Flores, la 
Secretaria de Gobierno Dra. 
Blanca Yessenia Jiménez 
Cedano, el Tesorero, C. 
Luis Espinosa González, 
el Contralor Lic. Enrique 
Barajas Rubio, entre otros 
funcionarios.
A l  r e c i b i r  l a s  t r e s 
computadoras, la Profa. 
Martha Al ic ia González 
agradeció el apoyo y respaldo 
que siempre ha recibido del 
alcalde Malaquías Aguiar, 
lo cual “nos compromete 
a seguir trabajando con 
más eficacia y honradez 
hacía quienes acuden a 
solicitar sus servicios, y 
nos comprometemos a 
hacer buen uso y cuidar las 
máquinas para una mayor 
eficacia.” (DCSM)

de Planeación de la Secretaría 
de Educación Media Superior 
de la UAN, representando al 
Rector M.C. Jorge Ignacio 
Peña González; además del 
anfitrión Lic. Rolando Casillas 
Díaz, Director del plantel. Esa 
misma mesa la integraron los 
representantes de los tres 
sectores de la Universidad, 
SPAUAN de los docentes, 
SETUAN de los trabajadores 
y FEUAN por los estudiantes, 
respectivamente, Maestro 
David Valle Escobedo, José 
Manuel Sánchez Mendoza 
y Valeria de León Lozano, 

además del coordinador de 
la Unidad Académica del 
Norte, Dr. Rodolfo García 
Pardo.
Los conductores del acto, 
Lic. Beatriz Adriana Solís 
Hernández y Lic. José Ricardo 
Morales y Sánchez Hidalgo, 
fueron dando la palabra 
a los distintos oradores, 
principiando por el Director 
Casillas Díaz, quien despidió a 
esta generación, felicitándolos 
a ellos y a sus padres que 
junto con amigos y otros 
familiares que llenaron el 
Auditorio Municipal.
Enseguida se cedió la palabra 
al Dr. Iván de Haro Gaspar, 
que fue el catedrático que 
los estudiantes eligieron para 
que llevara el nombre de su 
generación, quien también 
ofreció palabras de aliento 
a los estudiantes egresados; 
por cierto que el padrino de 
fue el Docente Lic. Rosendo 
Martínez Sánchez.
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No pediré ayuda a mis 
amigos narcotraficantes; 
me regiré por el camino 

de la Ley: jC Chávez
Julio César Chávez, El 
excampeón mundial de 
boxeo, señalo en entrevista 
con Radio Fórmula que para 
dar con los responsables del 
asesinato de su hermano 
Rafael Chávez González, 
seguirá el camino de la 
ley y aseguró que el caso 
no quedará impune. Va a 
llegar hasta donde tiene 
que llegar y vas a ver que 
en unos días vas a ver 

al asesino tras las rejas, 
expreso el expugilista.
El ídolo del boxeo dijo 
que por  su carrera 
tiene muchos amigos 
de toda clase incluidos 
narcotraficantes quienes 
le han ofrecido ayuda para 
dar un escarmiento a los 
responsables
Lo digo abiertamente, tengo 
amigos de toda clase, tengo 
amigos narcotraficantes, 

amigos de toda clase, 
polít icos, porque soy 
una persona pública y 
afortunadamente tengo el 
respeto y el cariño de todos 
los mexicanos.
Todo mundo ha querido 
tratar de ayudarme, decirme, 
dame pistas para ir a 
chingarme en él, y yo lo 
que les he dicho es, no, 
vamos hacerlo todo bajo 
la ley porque no quiero 

que el día de mañana me 
vayan a involucrar a mí o 
decir Julio lo mandó matar.
Julio César Chávez detalló 
lo sucedido el pasado 25 de 
junio cuando su hermano 
se resistió al asalto y afirmó 
que mataron a su hermano 
por una cantidad nimia; Por 
tres mil pesos, le dio lo que 
traía y se le hizo muy poquito; 
no sé si mi hermano quiso 
forcejear porque ahorita 

me estoy enterando que 
hubo cinco disparos y mi 
hermano solamente tenía 
tres balazos en la cabeza.
Por otra parte, reiteró que 
ha recibido amenazas de 
secuestro. Lo que pasó 
primeramente, lo que yo 
dije del secuestro que 
había recibido amenazas 
eso fue real, es tan real que 
gente de Estados Unidos 
me informaron a mí.
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Buscarán imagen robada 
de Virgen hasta por 

debajo de las piedras
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Vecinos del 
poblado de Amapa, se andan 
organizando para  colectar dinero 
y ofrecerlo de recompensa a 
quien proporcione el nombre o 
los nombres de quienes robaron 
la sagrada imagen, hecha en 
piedra de cantera, de la virgen de 
Guadalupe, que se encontraba 
empotrada con arena y cemento 
en una capilla; que la misma 
comunidad construyó a un costado 
del campo deportivo de la citada 
comunidad.
Del ia  Cárdenas,  conocida 
luchadora social del poblado de 
referencia, dijo para reporteros 
radiofónicos que quien o quienes 
cometieron esa felonía “no tienen 
madre, pero ya nos andamos 

organizando junto con el juez 
auxiliar Camacho, para juntar 
un dinerito para ofrecerlo en 
recompensa para dar con los 
sacrílegos y no sabemos que vaya 
a ocurrir con los responsables; ya 
que nos pueden robar un cilindro 
de gas, las sartas en la galera, 
como ya ha ocurrido; nos pueden 
robar los puercos que estamos 
criando, como ocurrió con Tomasa, 
la viuda, y no pasa nada… pero 
que nos hayan robado la Virgencita, 
¡con eso si cuidado!”. Advirtió la 
mujer de aproximadamente 72 
años de edad.
En el poblado adyacente a 
la cabecera municipal, hay 
indignación entre los pobladores 
mayormente entre las mujeres; 
quienes como leonas no cejarán 

hasta que los responsables del 
robo paguen por su crimen y la 
inmaculada virgen de Guadalupe 
sea recuperada. Es más, añaden, 
que para que las cosas no lleguen 
a mayores, piden a quienes 
cometieron el robo que así como 
utilizaron las sombras de la noche 
para cometer su sacrílega acción; 
asimismo les dan la oportunidad 
a que por la noche devuelvan a la 
virgen. Y todo quedará en sana 
paz, “de lo contrario seguiremos 
investigando por nuestra cuenta 
ofreciendo la recompensa, incluso, 
pero vamos a devolver la virgen a 
su capilla; cueste lo que cueste”. 
Mencionan vecinos de Amapa, 
en entrevistas radiofónicas y 
escritas, e incluso por medio de 
las redes sociales.

Amas de casa del poblado de Amapa

* Señalan que “tope en lo que tope vamos a recuperar la virgen de Guadalupe que fue 
robada de una capilla que se encuentra a un lado del campo deportivo del lugar”.

La COPARMEx importante observador de los 
procesos electorales en Nayarit. Polo Domínguez

elección a gobernador 
Antonio Echevarr ía,  la 
COPARMEX fue de los 
pr imeros observadores 
electorales, al igual que 
en el proceso actual, donde 
cont inúan demostrando 
interés, voluntad, decisión, 
participación y compromiso 
para que los procesos 
electorales en Nayarit sean 
cada vez más transparentes, 
justos y equitativos y sobre 
todo que representen la 
voluntad de los ciudadanos.
Destacó la importancia 
de la participación de la 
COPARMEX en el actual 
proceso electoral con foros 
donde se dio espacio a todos 
los candidatos a gobernador 
del estado, generando un 
vínculo para desarrollar 

esfuerzos conjuntos por 
Nayarit con quién ganará 
la elección.
Polo Domínguez asegura 
que la próxima legislatura 
será seria, responsable 
y participativa para que 
junto con el gobierno se 
puedan construir las políticas 
públicas que hoy reclaman 
los Nayaritas.
Para finalizar informa que 
buscar la coordinación de 
la bancada del PAN dentro 
del congreso del estado así 
como la presidencia de la 
mesa directiva de la próxima 
legislatura, estará pendiente 
dijo; de los lineamientos de 
su partido y posteriormente 
de lo que dicte la propia ley 
orgánica del congreso del 
estado. Concluyó

Por Lorena Meza.
Dr. Leopoldo Domínguez 
invitado especial al informe 
de actividades del mes de 
Junio del Ing. José Talavera 
del Río, Presidente de 

COPARMEX Nayarit.
Dentro del marco del informe 
de actividades del presidente 
de la COPARMEX Nayarit, 
Ing. José Talavera del 
Río, el invitado especial, 

Dr. Leopoldo Domínguez 
destacó la importancia de 
la confederación patronal 
y haciendo un recuento 
destacó; En el año de 
1999,  cuando gano la 
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Despiden con el llanto de las sirenas de las 
ambulancias a la enfermera yadira González

20

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuint la.- La 
mañana de ayer se vivió un 
momento triste ante el paso 
de las ambulancias de las 
instituciones médicas de 
Santiago, que con la sirena 
abierta  anunciaban el paso del 
féretro donde iba el cuerpo de 
la enfermera Yadira González, 
quien fuera encontrada muerta 
en su domicilio particular de 
la colonia Ojo De Agua en la 
ciudad capital.
Yadira González, pese a que 
tenía su residencia en Tepic, 
era originaria de Villa Hidalgo, 
luego que su tío era el ex 
regidor y actual director en 
aquella Villa del OOMAPAS 
Manuel González, y laboraba 
hasta el momento de su 
deceso como enfermera en 
el Seguro Popular de esta 
ciudad donde se significaba 

por su trato amable para 
con los pacientes y con sus 
compañeros de trabajo. La 
Joven, según el dictamen de 
las autoridades y peritos de 
la fiscalía, murió al parecer 
debido a una sobredosis de 
una anestesia, aún que, sin 
confirmarlo el reportero, hubo 
comentarios que presentaba 
signos de violencia en su 
cuello y sangraba de las 
fosas nasales. Aunque sobre 
esto últ imo manif iestan 
los representantes de los 
servicios médico forense 
que el sangrado pudo ser 
a causa de la ingesta del 
anestésico.
Pero retomando el tema inicial 
el cuerpo de la desafortunada 
enfermera fue recibida a la 
entrada al Seguro Popular por 
una gran valla de trabajadores 
de la institución, quienes al 
momento de ver el féretro 

de madera de manera 
espontánea comenzaron 
a tributarle  una salva de 
aplausos y luego de darle 
su último adiós procedieron 
al pase de lista. Escapando 
algunas lágrimas rebeldes de 
las cuencas visuales de sus 
compañeros, quienes antes 
de partir de nueva cuenta 
no sabemos si a Tepic o a 
Villa Hidalgo para entregar 
sus restos a la madre tierra, 
soltaron infinidades de globos 
blancos quienes se perdieron 
en la inmensidad del cielo 
al igual que el alma de la 
desafortunada santiaguense.
Descanse en paz, Yadira 
González, a quien no tuvimos 
la dicha de conocer; pero al 
ver la espiritualidad de su 
rostro consideramos que 
fue una buena hija, una 
buena esposa, y una mejor 
compañera.

El equipo de volibol de Villa juárez podría 
traerse la presea de oro de nueva cuenta

En Guadalajara, al enfrentar a Puebla el día de hoy

recibidos como héroes 
de la comunidad de Villa 
Juárez; luego que la gente 
del lugar se cooperaron 
para recibirlos con música 
de banda desde la entrada 
del poblado hasta la 
plaza del lugar donde 
se celebró una festividad 
donde los abrazos y 
l as  man i fes tac iones 
de alegría de parte de 
padres y hermanos de 
esos pequeños héroes 
deportivos se veían por 
doquier.
Ayer, el profesor Humberto 
Nava, por medio de las 

redes sociales, no ocultaba 
su alegría luego que la 
escuadra de Volibol de 
Villa Juárez había dejado 
fuera a Nuevo León; y 
seguramente el día de 
hoy enfrentaría a Puebla 
por el oro.
Hay que señalar que en los 
poblados adyacentes de 
las marismas como Otates, 
Villa Juárez, los Corchos, 
y la Boca del Camichín, 
las hazañas logradas 
por el Palapas Virgen, 
han sido la motivación 
de la chamacada para 
jugar con mucho éxito los 

deportes del Basquetbol 
y el Volibol, de ahí que 
no sería extraño que el 
representativo de Santiago 
vuelva a refrendar el 
logro anterior y se traiga 
la presea de oro de la 
competencia de nueva 
cuenta al terruño.
Por lo pronto, la gente de 
los poblados anteriormente 
señalados y la gente 
que radica en la Unión 
Americana, se encuentran 
al pendiente de lo que 
puedan hacer el día de 
hoy los ahijados del Profe 
Nava ¡Enhorabuena!

En las afueras del Seguro Popular

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- En el 
poblado de Villa Juárez, 
hay alborozo, porque 
e l  equipo de vol ibol 
infantil que participa en 
el campeonato nacional 
de volibol infantil que se 
celebra en la Perla Tapatía, 
ya se encuentra en la 

final luego de vencer a 
su similar de Nuevo León.
La escuadra infantil según 
vecinos de los poblados 
de Otates, Villa Juárez 
y los Corchos, ya han 
logrado el oro, en este tipo 
de competencias. Luego 
que en el pasado nacional 
de volibol, al ganar la 
presea dorada, fueron 


